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Desde el 27 de octubre que cerca de 63.000 neivanos 
confiaron en este proyecto político, empezamos inme-
diatamente a trazar la ruta de los 4 años de nuestro Go-
bierno, con metas muy ambiciosas a corto, mediano y 

largo plazo.
Y en ese camino trazado, nos planteamos metas importantes 

para los primeros 100 días de Gobierno, razón por la cual, orga-
nizamos un gabinete pluralista, técnico, que 

represente a la sociedad neivana, pero 
ante todo competente, para empezar a 

trabajar por la ciudad. Y conscientes 
que nuestro tiempo al frente de la 
Administración es limitado y se pasa 
volando, adelantamos una intensa 
agenda de gestión, desde antes de 
posesionarnos, buscando acelerar 
las tareas, y entregar resultados lo 
antes posible a los neivanos.

Definimos entonces un plan 
de acción para los 100 días, con 
la convicción de alcanzar metas 
y resultados a diario, entre ges-
tiones, obras de infraestructura, 
proyectos y medidas adoptadas, 
que fueran la antesala, al inicio 
del plan de navegación definitivo, 

el Plan de Desarrollo, que cons-
truiríamos con ustedes. 

Rendiciones de cuentas semanales
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Y así lo hicimos. En todos los frentes y desde cada dependencia, 
establecimos metas que fuimos logrando durante este tiempo, y 
dando a conocer a través de nuestros canales de difusión y medios 
de comunicación, que han sido valiosos en la divulgación de nues-
tras actuaciones.

No obstante, debemos ser honestos, y no todas las metas tra-
zadas en estos 100 días las pudimos materializar. La llegada del 
COVID-19 a nuestro municipio, ha centrado nuestras acciones, 
ocupando gran parte de nuestro tiempo y esfuerzos con el ánimo 
de minimizar el riesgo de contagios, y que se reduzca su impacto 
en nuestro municipio. Y con este panorama, debimos posponer el 
cumplimiento de varias metas, para darle prioridar a temas que no 
daban espera. Pero eso no quiere decir que no vayamos a cum-
plirlas. Esta semana por ejemplo, retomamos el reparcheo y pa-
vimentación de 30 vías que nos habíamos propuesto arreglar en 
estos primeros 100 días. Y así vamos a empezar a hacer con obras, 
gestiones y proyectos que nos hayan quedado pendientes.

Y todos esos resultados y los avances de nuestra administra-
ción, seguiremos comunicándolos, a través de nuestros canales ofi-
ciales y de este semanario informativo, que hoy tenemos el placer 
de lanzar, justamente con esta edición especial que resume parte 
de lo que hemos hecho hasta ahora. 

Esta es otra forma más de aportarle a la transparencia. Nos 
comprometimos en enero, una vez nos posesionamos, a mante-
ner un diálogo fluido y constante con la comunidad, a entregarles 
información de forma oportuna, verás y clara y ante todo de ren-
dir cuentas de forma periódica, como lo hemos venido haciendo, 
y este medio de comunicación institucional que hoy lanzamos, es 
otra manera de hacerlo. 

Aquí, cada semana, se esterarán de manera resumida, de los 
avances más importantes de nuestra gestión y les permitirá tam-
bién hacer control ciudadano, como lo hemos querido, de nuestras 

actuaciones. 
Esperamos que esta primera edición sea de su agrado y que 

este espacio permita también una comunicación de doble vía, 
en la que ustedes, tengan respuesta a sus necesidades.

Gorky Muñoz Calderón, Alcalde de Neiva
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Top 10 de Nuestras 
Acciones y Valores

Estos son 10 valores y principios de nuestra 
administración, que aplicamos a diario e impartimos en 
nuestro equipo de trabajo, para hacer una mejor gestión.

Gabinete técnico
Gobernar es también sa-
ber rodearse, y contrario 
a lo que muchos creían, 
escogimos un gabinete 
técnico, sin experiencia 
ni aspiraciones políticas, 
donde el único protagonista sea la Administración Munici-
pal. Así le dimos espacio a las minorías étnicas, a excomba-
tientes, a muchas mujeres, pero ante todo, a gente honesta 
que ama a este municipio, tanto como nosotros.

Red de Transparencia
Instalamos una red que nos 
haga más eficientes en la 
transparencia administrativa. 
Queremos rendir cuentas pe-
riódicamente, entregar infor-
mación continua, oportuna y 
verás y motivar el control so-
cial de la ciudadanía. 

Participación 
ciudadana
Construimos con la gente 
nuestro Plan de Desarrollo. 
Por eso lleva como nombre 
“Mandato Ciudadano”, porque 
queremos obedecer a las ne-
cesidades de la gente. Así con-
vertiremos a Neiva en un terri-
torio de Paz con Legitimidad.

Internacionalización
Creamos la Oficina de Interna-
cionalización para la gestión de 
proyectos y recursos en el exte-
rior. Gracias a ello, hoy conta-
mos con 22.000 becas de inglés 
para la productividad y ayudas 
humanitarias entregadas por 
varios países.

Paz con legitimidad
Nuestra apuesta por la paz es por convicción. Por eso anexamos 
este capítulo al Plan de Desarrollo. Queremos convertir a Neiva 
en un territorio de paz, de oportunidades, de perdón, de reconci-
liación, pero también de productividad y prosperidad.

Escuchar la gente
Estamos convencidos que el diálogo es la 
mejor arma para generar transformaciones. 
Escuchar nos permite entendernos, y quie-
ro que la gente sepa que tiene en mí no sólo 
a un gobernante, sino a un ciudadano, que 
como ellos, ha padecido las mismas adversi-
dades, y lo mejor, que sabe cómo superarlas.

Gobernar desde 
el territorio
Lo dijimos en campaña y lo esta-
mos haciendo. Fortalecillas, San 
Antonio y Vegalarga han sido epi-
centros de la estrategia “Alcalde 
en Casa”, que he buscado acercar 
la Administración Municipal a las 
comunidades, y que desde el diá-
logo, sostengamos una comuni-
cación abierta y propositiva, para 
mejorar nuestro territorio.

Primero la gente
Más del 50% de los recursos que 
hemos destinado a la atención de la 
emergencia del COVID-19, han sido 
para atención social. Nunca antes 
en la historia de Neiva, se habían 
contratado más de 180.000 ayudas 
alimentarias en un mes, y lo hemos 
hecho porque entendemos que son 
estos momentos cuando la gente, 
más necesita de sus gobernantes. 

Dignificar 
al ser humano
Cuando decimos que no 
hay pérdida económica que 
pese más que la pérdida de 
una vida humana, es por-
que anteponemos siempre 
el valor de las personas so-
bre otros factores. Nuestras 
decisiones siempre estarán 
orientadas a mejorar la cali-
dad de vida de las personas. 

Determinación
No nos tiembla la mano a la hora de to-
mar decisiones. Nuestro carácter nos 
hace muchas veces parecer polémicos, 
salidos del molde, pero nos permite tener 
libertad y sensatez a la hora de actuar. 
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Alcaldía de Neiva 
no desampara los 
adultos mayores
La Alcaldía de Neiva y la Secretaría de la Mujer, Equidad e Inclu-
sión siguen comprometidos con la alimentación nutricional para los 
beneficiarios del programa de Atención Integral al Adulto Mayor y 
otras personas de la tercera edad que también son beneficiadas.

Las entregas de estas ayudas, se están haciendo casa a casa.

La Secretaría de la Mujer, 
Equidad e Inclusión  y 
el programa de Adulto 
Mayor, continúa ha-

ciendo acompañamiento a los 
adultos mayores que asistían a 
los centros vida, con el propósi-
to de garantizar la atención in-
tegral, pensando en su bienes-
tar, mejoramiento en la calidad 
de vida, y velando por sus nece-
sidades biológicas, psicológicas 
y sociales.

De esta manera y como 
uno de los resultados visibles 
de este periodo de 100 días de 
gestión, la Alcaldía de Neiva, 
en cabeza del Alcalde Gorky 
Muñoz Calderón, ha iniciado 

La Alcaldía de Neiva a través del Programa Casa de Apoyo 
al Habitante de la Calle, adscrito a la Secretaría de la Mujer, 
Equidad e Inclusión, realizaron durante estos primeros 100 
días de Gobierno, diferentes actividades para entregar alimen-
tos a los habitantes de calle, con el fin de mitigar el hambre.  

“Estuvimos realizando entregas de alimentos a los habitantes 
de calle que se encontraban en el municipio y de una vez so-
cializando sobre (...) algunas estrategias para caracterizarlos, con 
el fin de ver cómo está el sistema de salud, cómo van sus EPS, 
cómo están en diferentes áreas de garantías de derechos y poder 
restituirlos”, explicó Heidy Johanna Cardozo, Coordinadora del 
Programa Casa de Apoyo al Habitante de Calle.

Junto a estas entre-
gas de alimentos, tam-
bién y como parte de 
la estrategia “Primero 
mi gente” enmarcada 
en las acciones de los 
100 primeros días de 
gobierno, se realizó 
una brigada en el mes 
de febrero como parte 
de la recuperación de 
un sector de la Ave-
nida Circunvalar con 
carrera segunda, con 
la articulación de dife-
rentes secretarías de 
la Alcaldía de Neiva, el 
Ejército de Colombia y 
la Policía Nacional, en 
donde se caracteriza-
ron 55 habitantes de la 
calle, de los cuales 25 
fueron eran personas 
en condición de disca-
pacidad, 6 de ellos mu-
jeres, 2 madres en ges-
tación, y tres menores 
de edad. Así mismo se 

realizó la cedulación de 10 personas, 15 pruebas de VIH, 15 
de tuberculosis y 7 personas fueron vinculadas a las EPS.

Finalmente como parte de a atención a los habitantes de 
calle, se habilitó desde el pasado mes de abril, el Coliseo Cu-
bierto Álvaro Sánchez Silva, como hogar de paso para estas 
personas. Allí reciben diferentes atenciones por parte de al-
gunas dependencias de la Administración Municipal, como 
alimentación, vestuario, capacitaciones, actividades físicas, 
formación, atención médica, entre otras. 

la entrega de 4.500 comple-
mentos nutricionales, para los 
beneficiarios del programa de 
Atención Integral al Adulto 
Mayor y otras personas de la 
tercera edad que serán atendi-
dos. “Se dio inicio a la entrega 
a los adultos mayores que per-
tenecen a los Centros Vida o 
Día, a los Coordinadores y  el 
Cabildo del Adulto Mayor, de 
los complementos nutriciona-
les, correspondientes al mes 
de marzo y abril”, comentó Ca-
mila Mercedes Ortega Suárez, 
Secretaria de la Mujer, Equi-
dad e Inclusión de Neiva. 

A raíz de la pandemia que 
azota el país,  la Secretaría de 

Gobierno municipal, 
extiende mano amiga 
a los habitantes de calle 

La Alcaldía de 
Neiva, con el 
programa Casa 
de Apoyo al 
Habitante de la 
Calle, adscrito a 
la Secretaría de la 
Mujer, Equidad e 
Inclusión, vienen 
entregando ayuda 
alimentaria a estas 
personas que hoy 
se encuentran 
en un albergue 
provisional a causa 
del Covid-19.

Los habitantes de calle han recibido distintas atenciones 
por parte del Gobierno Municipal

la Mujer, Equidad e Inclusión, 
tomó medidas para que estas 
ayudas que se entregaban en 
los Centros Vida y demás espa-
cios que compartían estas per-
sonas, continuaran llegando a 
sus hogares, así como a las 53 
personas de la tercera edad que 
hacen parte de los hogares ge-
riátricos, a quienes también se 
les está garantizando la plena 
atención y cuidados.

Estas entregas han sido las 
del  mes de marzo y abril, por lo 
que se están entregando 9.000 
mercados, y posteriormente el 
20 de mayo se  continuará con 
la respectiva distribución del 
mes de mayo y junio.  
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Neiva gestionó 
sede de la casa de la 
mujer empoderada

En la apertura de la Se-
mana en conmemora-
ción al Día Internacio-
nal de la Mujer que se 

realizó en el mes de marzo “Por 
el derecho a la vida con digni-
dad, primero las mujeres”, el Al-
calde de Neiva, Gorky Muñoz Cal-
derón, anunció que Neiva tendrá 
Casa de la Mujer Empoderada. La 
buena noticia que es un logro más 
de esta Administración dentro de 
sus 100 primeros días de Gobier-
no, se da luego de que el propio 
mandatario le hiciera la solicitud a 
la Vicepresidenta de la República, 
Martha Lucía Ramírez.

No obstante, desde hace va-
rios meses, el Gobierno Municipal 
ya venía avanzando en esta tarea, 
gracias a la gestión adelantada 
ante la Alta Consejería para la 
Equidad para la Mujer, por parte 
de la gestora Social Luz Marina 
Trujillo; la Secretaria de la Mujer, 
Equidad e Inclusión, Camila Or-
tega Suárez; y la presidenta del 
Concejo, Victoria Castro, quienes 
ya habían presentado el proyecto 
ante el Gobierno Nacional.

Para Neiva, la Casa de la 
Mujer Empoderada se convierte 
en una herramienta fundamen-
tal en la lucha por la equidad, 
inclusión y participación de la 
mujer en el municipio, donde se 
podrán tener espacios para que 

La notifica fue ratificada por 
Camila Ortega Suárez, Secreta-
ria de la Mujer, Equidad e Inclu-
sión, quien señaló que, gracias 
a esta buena noticia, el Huila 
se convierte en el sexto depar-
tamento del país en contar con 

este espacio para las mujeres, 
que busca generar oportunida-
des en diferentes ámbitos de la 
vida de ellas. 

Esta casa empoderado-
ra tiene dos fases, la primera 
es la aceptación por parte del 

Gobierno Nacional para la ad-
quisición y la otra fase sería la 
formulación del proyecto, espe-
rando así que a finales del año 
2020 o a inicios de la vigencia 
2021, todas las mujeres neiva-
nas cuenten con este espacio.  

El anuncio de la Casa de la Mujer Empoderada, se dio en la conmemoración del Día Internacional de la Mujer.

La Casa de Mujer Empoderada, es una es-
trategia que busca minimizar los riesgos de 
violencia de género, proteger los derechos 
y ampliar las oportunidades a las mujeres.

Para Neiva, la 
Casa de la Mujer 
Empoderada 
se convierte en 
una herramienta 
fundamental en 
la lucha por la 
equidad, inclusión 
y participación 
de la mujer en 
el municipio, 
donde se podrán 
tener espacios 
para que reciban 
protección a sus 
derechos y acceder 
a oportunidades 
de formación 
técnica y de apoyo a 
emprendimientos

reciban protección a sus dere-
chos y acceder a oportunidades 
de formación técnica y de apo-
yo a emprendimientos, de cara a 
generar mejores condiciones de 
desarrollo para sus familias. 

Neiva se convirtió en la sexta ciudada capital en tener una Casa de la Mujer empoderada.
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Alimentación 
escolar en Neiva: 
reto cumplido

La inversión en raciones alimentarias para 
preparar en casa, dirigidas a  estudiantes de 
instituciones educativas públicas, supera los 
5 mil millones de pesos.

Los padres de familia o acudientes, han sido quienes han reclamado por los estudiantes, estas ayu-
das en las institucions educativas.

Con el contrato del 
Programa de Alimen-
tación Escolar sus-
pendido, la falta de 

voluntad para reiniciarlo y la 
incertidumbre generada por el 
incumplimiento en el suminis-
tro, asumió su administración el 
Alcalde de Neiva Gorky Muñoz 
Calderón, con el primer gran 
reto en materia educativa para 
sus primeros 100 días.

La Administración anterior ha-
bía celebrado un contrato con la 
Bolsa Mercantil, para el suminis-
tro de complementos alimenticios 
de 38.091 estudiantes, que iría 
hasta el 5 de marzo. Sin embargo, 
ante la presentación de inconve-
nientes para la prórroga del mis-
mo, como por ejemplo encontrar 
que de ese número solo se entre-
gaban 27.000 raciones, éste se 
dio por finalizado e iniciaron un 
nuevo proceso para la adjudica-
ción de un nuevo contrato.

De esta manera se logró un 
nuevo contrato de suministro 
de 105 mil componentes nu-
tricionales para preparar en 
casa, que llegará durante tres 
meses a 35 mil estudiantes 
beneficiados que son sujetos 
de derecho, por hacer parte 
del programa de alimentación 
escolar y de los estratos 1 y 2 

de las instituiciones educati-
vas públicas.

“Con motivo de la emer-
gencia se va a hacer una con-
tratación por el excedente que 
quedó de la primera contra-
tación realizada con la Bolsa 
Mercantil, por valor de $5.250 
millones de pesos”, indicó en 
su momento el titular de la Se-

cretaría de Educación de Nei-
va, Giovanni Córdoba.

El funcionario indicó que la 
Administración Municipal adop-
tó la opción de suministro de 
mercado por valor de $50 mil 
pesos cada uno, basados en la 
minuta y valores del Ministerio 
de Educación Nacional, que es-

tarán estregando en los 3 meses 
a 35 mil estudiantes de prees-
colar, educación básica prima-
ria, educación básica secundaria 
y educación media.

 
Transparencia

“Entregaremos 5 mil paque-
tes alimentarios para la zona ru-

ral y 30 mil para la zona urbana, 
temas de los cuales estaremos 
informando a la Personería, a 
la Controlaría, la veeduría, aso-
ciaciones de padres de familia, 
directivos, directivos docentes, 
con el ánimo de informar y darle 
transparencia al proceso”, seña-
ló Córdoba.

De esta manera 
se logró un 
nuevo contrato 
de suministro 
de 105 mil 
componentes 
nutricionales 
para preparar 
en casa, que 
llegará durante 
tres meses a 35 
mil estudiantes 
beneficiados.

Primero Neiva con educación, 
campaña para llevar kits 
escolares a los niños de Neiva

La campaña que fue presentada con éxito en el marco de los 100 días de gestión, ha permitido la 
recolección de una gran cantidad de kits escolares.

Llegar a cientos de niños y ni-
ñas de escasos recursos con kits 
educativos busca la campaña 
“Primero Neiva con educación, un 
mandato de corazón”, que lidera la 
gestora social Luz Marina Trujillo y 
el equipo de la Secretaría de Edu-
cación Municipal.

El secretario de Educación de 
Neiva Giovanni Córdoba, indicó 
que esta campaña que es uno de 
los logros destacados en los pri-
meros 100 días de gestión, tiene 
como propósito la adquisición de 
kits escolares para facilitar el acce-
so de los niños a la educación, tan-
to de la zona urbana como rural.

Los beneficiados son ni-
ños de sectores vulnerables 
de Neiva que de acuerdo con 
las estadísticas no acceden al 
derecho que tienen a la edu-
cación, precisamente por ca-
recer de las condiciones nece-
sarias para ello.

“El propósito es seducir a las 
familias, vincularlas, demostrar-
les que este es un acto de amor, 
de seducción y de buenos sen-
timientos hacia nuestros niños 
y nuestras niñas, por lo que in-
vitamos a todas las personas de 
buen corazón a que donen su kit 
escolar”, indicó el funcionario.
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Solución a necesidades de 
instituciones educativas,  el otro 
reto de la educación de Neiva

La homologación del perso-
nal administrativo, la planta de 
personal de docentes, las nece-
sidades educativas especiales 
y los procesos de reubicación, 
remodelación y mejoras que ac-
tualmente se adelantan en las 
instituciones educativas, fueron 
otros de los retos importantes 
que asumió la Secretaría de Edu-
cación en estos primeros 100 
días de gobierno.

Rodrigo Lara Bonilla
Con la reparación de las 

bombas de suministro de agua y 
acciones preventivas en la zona 
afectada por la erosión del muro 
de contención y cerramiento del 

Colegio Rodrigo Lara Bonilla, la 
secretaria de Educación de Nei-
va, busca solución a estas con-
tingencias.

El secretario de Educación 
indicó que se autorizó la trans-
ferencia por valor de 15 millones 
de pesos, para el arreglo de los 
equipos de bombeo del tanque 
de almacenamiento de agua a 
los baños de esta institución, 
construida en la anterior admi-
nistración municipal.

Técnico Superior
Un llamado a la unidad hizo 

el alcalde de Neiva Gorky Muñoz 
Calderón a la comunidad educa-
tiva del Instituto Técnico Supe-

rior de Neiva para que lograron 
un acuerdo que permitió poner 
fin a las protestas que realizaron 
estudiantes y padres de familia 
por el traslado de educandos 
que perdieron el año, a la jorna-
da de la tarde.

Muñoz Calderón, quien fue 
estudiante de la institución, in-
dicó que tiene asegurados 3.500 
millones de pesos para una se-
gunda fase, que permitirá adop-
tar nuevas modalidades.

Sede Rosero Concha
El Secretario de Educación 

se reunió con la comunidad 
educativa de la sede Rosero 
Concha de la Institución Edu-

Atender las necesidades del sector educativo ha sido otro de los 
desafíos asumidos por la Administración Municipal. Los rectores fueron escuchados por el Secretario de Educación, para presentar sus necesidades.

cativa Eduardo Santos, con 
la presencia de la Personería 
y llegaron a cinco puntos de 
acuerdo para avanzar en la 
normalización del calendario 
académico, pero además para 

dar tranquilidad a la comunidad 
educativa. 

La Administración se com-
prometió a transferir cerca 
de 17 millones de pesos, para 
adelantar el proceso contrac-
tual, para la construcción de 
un muro que tiene en emer-
gencia esta sede.

Santa Librada y Departamental
La Administración ha rea-

lizado el acompañamiento y 
supervisión de las obras que 
se adelantan en estas dos insti-
tuciones educativas que están 
siendo intervenidas, para habi-
litarlas y dar servicio conforme 
a la norma de sismo resistencia.

Para el caso del Colegio 
Santa Librada se hicieron las 
intervenciones concernientes 
a la demolición total del cielo 
raso y el arreglo del sistema 
eléctrico, los principales pro-
blemas que representaban pe-
ligro, en el Bloque D.El megacolegio Rodrigo Lara es otra de las instituciones que presenta problemas de infraestructura.

El Colegio Nacional Santalibrada tuvo que cerrar un sector, por 
daños en insfraestructura.

Para el caso 
del Colegio 
Santa Librada 
se hicieron las 
intervenciones 
concernientes 
a la demolición 
total del cielo 
raso y el arreglo 
del sistema 
eléctrico.
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Sector cultural de Neiva, 
con un norte claro
Diversas iniciativas del orden cultural han sido tenidas en cuen-
ta para desarrollar el sector en el cuatrienio. San Pedro pasará 
de reinado a festival.

En una decisión que 
fortalece las festivida-
des del San Juan y del 
San Pedro, la adminis-

tración Municipal modificó el 
certamen que dejará de ser 
Reinado y ahora será Festival 
Folclórico, lo que permitirá ca-
nalizar mayores recursos del 
Ministerio de Cultura y generar 
mayores espacios a los culto-
res de la capital.

Esa solicitud hecha por los 
gestores cultures al Alcalde de 
Neiva, Gorky Muñoz Calderón 
tuvo eco en la administración, 
que realiza todo el trámite para 
que existan mayores espacios 
y recursos para este importan-
te actor de nuestra cultura.

En ese sentido, la secretaria 
de Cultura del Municipio, Clara 
Marcela Bobadilla Mosquera ha 
compartido en diferentes esce-

narios con los trabajadores de la 
cultura en Neiva, en los cuales se 
ha generado espacios de trabajo 
y retroalimentación.

El cambio en el Festival 
Folclórico Municipal, Infantil y 
Popular permite algunas modi-
ficaciones y apoyo decidido al 
sector cultural en el apoyo a las 
escuelas de formación cultural y 
de programas específicos como 
Manos y Sonidos para la Paz.

El cambio de denominación de las festividades, obedeció a un proceso de concertación.

Secretaría de Cultura 
acreditó parejos para 
el Festival Popular

Un total de 38 parejos del Sanjuanero huilense fueron acredi-
tados por la Secretaria de Cultura de Neiva, para ser oficialmente 
los bailarines del Festival Folclórico Popular y Neiva del Bambuco.

La convocatoria hecha por la Secretaria de Cultura de Neiva, 
estipulaba los compromisos de los parejos de Sanjuanero huilen-
se, y otorgó los puntajes para la calificación de la presentación de 
los interesados.

Los parejos oficiales que clasifiquen a sus candidatas en el cer-
tamen Popular, una vez sean seleccionados, deben entregar los 
documentos como requisito fundamental para poder presentarse 
como parejo oficial en las Veladas de Elección del certamen Popu-

lar y/o Neiva.
 

Compromisos
Dentro de los principales 

compromisos adquiridos por 
los parejos están tener y de-
mostrar plenos conocimientos 
sobre baile del Sanjuanero Hui-
lense, interpretar y demostrar 
conocimientos plenos de los 
aires folclóricos tradicionales 
propios del municipio de Neiva 
y tener conocimientos plenos 
acerca de los procesos cultu-
rales y folclóricos de las fiestas 
en Neiva y el departamento del 
Huila.

De igual manera, bailar has-
ta tres (3) candidatas en las ve-
ladas de elección de los certá-

menes Popular y Neiva e interpretar la coreografía del baile del 
Sanjuanero Huilense de acuerdo con las medidas de la pieza mu-
sical que se interpretará en las veladas de elección del certamen 
Popular y Neiva.

Así mismo, garantizar excelente presentación personal y ac-
titud de respeto con todas las personas durante todos los actos 
oficiales, ensayos, audiciones y presentaciones en general progra-
madas por la Secretaria de Cultura durante el Festival Folclórico 
Popular y Neiva. El proceso de selección, busca profesionalizar 
el oficio que se viene desarrollando desde hace 60 años que se 
lanzó oficialmente el festival.

El proceso de selección se desarrolló con pruebas físicas, médicas 
y de coreografía.

La convocatoria 
se realizó a 
instancias de 
la Secretaría 
de Cultura de 
Neiva. Iniciativa 
permite acreditar 
condición 
folclórica y de 
salud de los 
aspirantes.

Programa manos y sonidos 
para la paz, sigue adelante

Clarinetes, trompetas, vio-
lines, saxofones, bombos, con-
gas y muchos instrumentos 
más, que hacen parte del pro-
grama Manos y Sonidos para la 
Paz, sonarán con más fuerza en 
este cuatrienio, al conocerse la 
decisión del alcalde Gorky Mu-
ñoz Calderón de continuar con 
esta iniciativa.

Ante la inquietud de los pa-
dres de familia por la continui-
dad del programa, la Adminis-
tración Municipal explicó que 

es necesario entender el proce-
so de transición gubernamen-
tal, que significa un cambio de 
gobierno, en materia contrac-
tual y anuncio que en marzo se 
daría inicio, no obstante la lle-
gada del COVID-19, postergó 
el desarrollo de esta estrategia.

La administración Primero 
Neiva, destinó para este pro-
yecto 230 millones de pesos, 
con el fin de darle continuidad 
durante todo el año al pro-
ceso, con los instrumentos 

adquiridos con recursos del 
Sistema General de Regalías a 
través de los órganos colegia-
dos de administración y deci-
sión (OCAD), por un valor de 
833 millones de pesos.

Son alrededor de 500 ins-
trumentos adquiridos para las 
comunas 1, 2, 3, 6, 8, 9 y 10, 
además de algunos corregi-
mientos como El Caguán, For-
talecillas y Guacirco, donde 
continuará el programa de Ma-
nos y Sonidos para Paz.

Instrumentos que hacen parte del programa se encuentran en 
buenas condiciones y debidamente almacenados.
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El sector conocido como 
Río Loro, en la Avenida 
Circunvalar entre Carre-
ras 15 y 2, un sector que 

era considerado como foco de la 
delincuencia, el tráfico y consu-
mo de drogas, quedó converti-
do en una zona verde limpia de 
desechos y habitantes de calle.

Este fue el resultado de una 
de las acciones enmarcadas en 
los primeros 100 días de Go-
bierno, liderada por el el man-
datario Gorky Muñoz Calderón, 
buscando recuperar espacios 
para la ciudadanía, y brindar un 
trato digno para los habitantes 
de calles. 

Esta acción fue ejecutada, 
tras un gigantesco operativo 
organizado por parte de la Ad-
ministración Municipal Primero 
Neiva, y apoyada por las auto-
ridades de la ciudad de Neiva, 
Fuerza Pública y empresas pri-
vadas, enmarcada dentro del 
Plan de Seguridad y Conviven-
cia de la capital del departa-
mento del Huila.

Uno de los principales ob-
jetivos del operativo fue el de 
recuperar la seguridad en la 
zona, pues el abandono en el 
que se encontraba, lo había 
convertido en foco de la de-
lincuencia, el microtráfico y el 
consumo de drogas.  

La jornada que se realizó 
desde la madrugada, permitió 
la recuperación del sector en-

Alcaldía de Neiva 
recuperó la Avenida 
Circunvalar

Más de 500 personas participaron en 
la recuperación del espacio físico de las 
carreras segunda y Quince con Avenida 
Circunvalar. Otro logro en los 100 días.

La Administración Municipal lideró el operativo de recuperación de la Avenida Circunvalar. 

La acción 
permitió la 
destrucción de 
cambuches y 
otros lugares 
ubicados debajo 
de los puentes 
de las carreras 
segunda, quinta, 
séptima y quince, 
que se habían 
convertido 
en focos de 
inseguridad, 
consumo 
y venta de 
estupefacientes. 

tre la Avenida Circunvalar des-
de la carrera Segunda hasta la 
carrera 15, desde una interven-
ción física y social, en conjunto 
con la Policía Metropolitana de 
Neiva, el Ejército Nacional y las 
demás instituciones como el 
Ministerio Público, Bienestar 
Familiar, la Oficina de Migra-
ción del municipio de Neiva, 
explicó la Secretaria de Gobier-
no, Olga Lucía Monje.

La acción permitió la des-

trucción de cambuches y otros 
lugares ubicados debajo de los 
puentes de las carreras segun-
da, quinta, séptima y quince, 
que se habían convertido en 
focos de inseguridad, consumo 
y venta de estupefacientes. 

También, cuatro toneladas 
de escombros y basuras fueron 
extraídas de este lugar, se rea-
lizó reparcheo de vías, pintura 
de puentes y andenes, mante-

nimiento al alumbrado público, 
repotencialización de algunas 
lámparas y limpieza de zonas 
verdes.

Por otro lado, la actividad 
permitió brindarle una oportu-
nidad a personas vulnerables 
en este caso habitantes de ca-
lle, para que tengan una luz de 
esperanza en su vida y lograr 
sacarlos de la situación de indi-
gencia que padecen.

Durante la jornada, se ca-
racterizaron 55 habitantes de 
la calle, de los cuales 25 fueron 
caracterizados como personas 
en condición de discapacidad, 
6 de ellos mujeres, 2 madres 
en gestación, y tres menores 
de edad. Así mismo se realizó la 
cedulación de 10 personas, 15 
pruebas de VIH, 15 de tubercu-
losis y 7 personas vinculadas a 
las EPS.

Más de 200 hombres del Ejército y la Policía, acompañaron el gigantesco operativo. Cuatro ollas de expendio de drogas fueron desarticuladas en el operativo.
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Fortalecer y dignificar la la-
bor que cumplen los ediles, 
presidentes de juntas y líderes 
comunitarios, es uno de los pro-
pósitos principales de la Admi-
nistración Municipal Primero 
Neiva. Por esta razón, en sus 
primeros 100 días de Gobierno, 
y como un resultado importan-
te, realizó el primer foro comu-
nal de este cuatrienio.

El magno evento contó con la 
participación de más de 500 per-
sonas entre ediles, presidentes 
de juntas, de Asojuntas, y líderes 
comunales, quienes participaron 
de esta actividad, que además 
de capacitarlos, buscó acercar a 
la comunidad con la Administra-
ción Municipal, de cara a ejercer 
un trabajo articulado en benefi-
cio del municipio.

El foro tuvo como objetivo 
capacitar a los comunales en 
las herramientas que brindará la 
Administración Municipal, para 
dignificar la labor de quienes 
ejercen de puente entre la Al-
caldía y la comunidad.

Entre estos beneficios, el 
Alcalde anunció que creará la 
Semana de la Acción Comunal, 
reglamentará la aplicación del 
subsidio de transporte para los 
ediles, las organizaciones co-
munales y juntas de acción co-
munal; así mismo, habrá tarifa 

Alcaldía de Neiva realizó foro 
para dignificar al líder comunal

Más de 500 líderes comunitarios participaron del foro organizado por la Alcaldía de Neiva.

diferencial para las sedes de las 
organizaciones comunales de 
estrato 1; un plan de equipa-
miento e infraestructura como 
aporte a los planes anuales de 
desarrollo comunales, educa-

ción y capacitación, un plan de 
estímulos para líderes de la zona 
urbana y rural, un fondo de em-
prendimiento, entre otras im-
portantes acciones.

Carlos Alberto Narváez 

Medina, presidente de ediles 
comuna 10, agradeció al Al-
calde Gorky Muñoz Calderón 
“porque es la primera vez que 
se ve este foro comunal de 
juntas de acción comunal y 

ediles del municipio de Neiva 
y corregimientos. Magnífico 
este evento y Dios quiera que 
no sea únicamente en este 
mandato, sin en todas las de-
más administraciones”.

Juntas de Acción 
Comunal se fortalecerán 
durante la gestión 
de Gorky Muñoz

Tras la posesión de los 102 
ediles de la zona rural y urbana 
de la ciudad de Neiva,  el Al-
calde de Neiva Gorky Muñoz 
Calderón le manifestó que le 
apostará a la formación y ca-
pacitación técnica, tecnológi-
ca y profesional de los ediles; 
la financiación de proyectos 
en beneficio de la comunidad, 
y fomentará la participación 
ciudadana.

Estos nuevos líderes serán 
pieza fundamental del ejercicio 
de control a la función pública, 
y garantes de los recursos públi-
cos, para que lleguen a las comu-

nidades que más lo necesitan. 
Además, harán parte del progra-
ma de fortalecimiento de las jun-
tas de acción comunal y la parti-
cipación ciudadana, atendiendo 
los tres ejes fundamentales que 
se plantearon en el Mandato 
Ciudadano, lo social comunita-
rio, el desarrollo económico sus-
tentable y la infraestructura en 
servicios públicos.

Así lo manifestó el mandatario 
local, durante la posesión de los 
miembros de las Juntas Adminis-
tradoras Locales, que se realizó 
durante los primeros 100 días de 
su mandato. 

Los ediles serán fundamentales en la articulación entre el Gobierno y la comunidad. 

Allí, el Alcalde de los neivanos 
se comprometió a trabajar man-
comunadamente por el desarrollo 
comunitario a través del apoyo a 
la creación de empresas y proyec-
tos desde las JAC, capacitación, 
subsidios y demás asistencias 

técnicas que requieran y que les 
permitan generar desarrollo hacia 
la comunidad.

“Le apostaremos a la forma-
ción y capacitación técnica, tec-
nológica y profesional…diseñare-
mos un cronograma de atención 

a ediles por comunas, con reunio-
nes periódicas. Y aunque la ley es-
tablezca que una vez al año, deba 
reunirme con ustedes, vamos a ir 
más allá, porque nuestro trabajo 
debe ser articulado”, precisó el al-
calde Gorky Muñoz Calderón. 
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Así avanza la apuesta 
por la paz de la 
Alcaldía de Neiva
El Alcalde Gorky Muñoz, ha anunciado el interés de crear la 
Secretaría de Paz en el Municipio, encargada de mejorar las 
condiciones de las víctimas del conflicto armado, en esta región 
altamente golpeada por la violencia.

Importantes retos, aprendi-
zajes y logros, ha asumido 
la Oficina de Paz y Dere-
chos Humanos, liderada por 

Esmith Duarte Cano, durante 
este primer tramo de gobierno. 
Y es que el propósito de elevar-
la a Secretaría ha despertado el 
interés de la comunidad sobre 
la apuesta hacia la implementa-
ción de los acuerdos que tiene 
la capital del Huila. 

Entre los objetivos más im-
portantes que se ha trazado la 
dependencia, están fortalecer el 
tejido humano, adelantar acciones 
frente al desarrollo integral del te-
rritorio, los avances en atención, 
protección y planes para las más 
de 60.000 víctimas del conflicto 
armado, con personas en proceso 
de reincorporación, que están pre-
sentes en Neiva.  Por estos moti-
vos, y a pesar de las circunstancias 
generadas por el aislamiento pre-
ventivo obligatorio, se ha garanti-
zado la continuidad en la construc-
ción de la política pública de paz. 

Exitoso fue el primer Consejo 
Municipal de Paz 

Como exitosa fue catalogada 
la puesta en marcha en el mes 
de febrero del Consejo Municipal 
de Paz y Derechos Humanos, en 
el cual participaron activamente 
diferentes entidades públicas, pri-
vadas y comunidades vulnerables, 
quienes destacaron la postura 

La importancia que Neiva le ha dado al tema de la paz, ha llamado la 
atención del Gobierno Nacional. 

Con masiva asistencia, se desarrolló el Primer Consejo Municipal de Paz del año. 

abierta al diálogo de la Administra-
ción y el cambio en la mentalidad 
para incluir a toda la población y so-
ciedad civil.

Durante esta jornada se presen-
tó y se consiguió el aval para llevar 
el proyecto de Acuerdo Municipal  
de Paz, Reconciliación y Convivencia 
de Neiva al Concejo Municipal, para 
derogar el acuerdo 001 de 2017; 
también, se abordaron diferentes 
temáticas como el Plan de Acción 
Territorial, temas productivos de 
emprendimiento y la política pública 
de Paz, Reconciliación y Conviven-
cia . Este conjunto de proyectos y la 
articulación de las acciones entre la 
sociedad civil buscan la implementa-
ción del Acuerdo de Paz y abonar el 
camino para convertir a Neiva, en un 
territorio de paz con legitimidad.

Comisionado de la verdad, 
resaltó trabajo por la paz

Carlos Guillermo Ospina Galvis, delegado de la Comisión 
para el Esclarecimiento de la Verdad, resaltó el trabajo realizado 
por el Alcalde, Gorky Muñoz Calderón, en temas de paz y se 
puso a disposición de la Oficina de Paz y Derechos Humanos, 
con el objetivo de generar articulación, crear institucionalidad 
y trabajar con las víctimas, reincorporados y la población más 
necesitada y afectada por el conflicto.

“Vamos a pre-
sentar la ruta y 
coordinar desde 
ya para trabajar 
con la Oficina de 
Paz y Derechos 
Humanos, en 
esos proyectos, 
como por ejem-
plo el Plan Muni-
cipal de Desarro-
llo, cómo incluir 
aquellos aspec-
tos que más nos 
equipan desde la 
comisión, la edu-

cación de los niños, la inclusión, la no repetición y la convi-
vencia”, explicó Ospina Galvis.

Además, el comisionado destacó el Programa de Gobierno 
de la Administración Municipal, pues los proyectos propuestos 
se conjugan con los de la comisión, calificándolo como merito-
rio de una caracola simbólica, denominada Escudo de la Verdad 
y entregada al mandatario de los neivanos. 

Alcalde de Neiva recibió el Escudo 
de la Verdad de manos del Comisio-
nado de la Verdad, Carlos Guillermo 
Ospina Galvis.

Víctimas construyen 
Plan de Desarrollo

Con el objetivo de promover la participación y forta-
lecer la inclusión de los sobrevivientes del conflicto, las 
personas en proceso de reincorporación o reinsertadas del 
municipio, se destinó una mesa específica para esta pobla-
ción en las jornadas que permitieron la construcción del 
Plan de Desarrollo Mandato Ciudadano, Territorio de Paz 
con Legitimidad. 

En estas mesas las personas afectas por el conflicto o 
interesados en contribuir a generar una cultura de convi-
vencia, expresaron sus inquietudes en cuanto a las funcio-
nes y alcances de la Oficina de Paz y Derechos Humanos, 
los derechos que poseen, y han brindado consejos sobre 
cómo se podrían ver reflejados en el Plan de Desarrollo 
Municipal, por lo que estos aportes se han convertido en 
insumos esenciales para la construcción de la hoja ruta del 
municipio de Neiva. 

Las víctimas jugaron parte activa en la elaboración del 
Plan de Desarrollo Municipal.

PAZ Y DERECHOS 
HUMANOS

Oficina de:

Durante esta 
jornada se 
presentó y se 
consiguió el 
aval para llevar 
el proyecto 
de Acuerdo 
Municipal  de Paz, 
Reconciliación y 
Convivencia de 
Neiva al Concejo 
Municipal, para 
derogar el acuerdo 
001 de 2017.
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Neiva registró la menor 
tasa de homicidios de 
los últimos 17 años
Gracias a los constantes operativos y trabajo articulado entre la 
Administración Municipal y las autoridades locales, la seguridad 
empieza a mejorar en la capital del Huila. Durante los primeros 
100 días, el homicidio disminuyó un 43%.

Desde el primer día 
de gobierno, la Ad-
ministración Muni-
cipal, liderada por 

el Alcalde Gorky Muñoz Cal-
derón, ha dispuesto diferentes 
acciones para generar resul-
tados positivos en materia de 
seguridad. 

Una de ellas, ha sido el tra-
bajo articulado con la Policía, 
Ejército y Fiscalía, el cual ha 
generado un positivo balan-
ce durante los primeros 100 
días del año, que empieza de a 
poco a devolverle la tranquili-
dad a los neivanos.

Estos constantes operati-
vos que se desarrollan en los 
barrio y calles del municipio 
cuentan con el apoyo del gru-
po de inteligencia de la Sijín y 
CTI de la Fiscalía, quienes han 
logrado dar golpes contun-
dentes al microtráfico que se 
mueve por la ciudad, además, 
la desarticulación de bandas 
delincuenciales y la captura 
de cuatro de los hombres más 
buscados del municipio.

 
Disminución del homicidio 

El homicidio es uno de los de-
litos que más temor genera en la 
ciudadanía, sin embargo, duran-
te el comienzo de este 2020, ha 
presentado en Neiva, las cifras 
más bajas desde 2003. Es decir 
desde hace 17 años, no se vivía 
un comienzo de año sin tantas 
muertes. A 2019, por ejemplo, 
se habían presentado a la fecha 
14 casos, es decir 6 más que los 
registrados en la actualidad (8 ca-
sos). El buen comportamiento de 
este indicador, pone a Neiva entre 
las ciudades capitales con menor 
número de casos, con cifras de un 
solo dígito, cuando el promedio 
nacional es de dos cifras.  

A la reducción de este in-
dicador se le suma el de lesio-
nes comunes, sexuales, hurto 
a residencias, hurto a comer-
cio y hurto a motocicletas 
que también han disminuido 
considerablemente en lo co-

rrido del año, en comparación 
con el mismo periodo de años 
anteriores, gracias al trabajo 
articulado que vienen desa-
rrollando las autoridades, en 
cabeza de la Alcaldía de Neiva.

“Es un balance positivo 
a pesar de que hay unas ci-
fras que han venido crecien-
do como el hurto a personas, 
pero estamos trabajando con 
las autoridades locales para 

atacar la inseguridad en Nei-
va”, dijo el Alcalde de Neiva, 
Gorky Muñoz.

Resultados
Entre los resultados positivos 

se destaca la desarticulación de 
dos estructuras delincuenciales 
que estaban afectando la ciudad 
en Neiva, por el delito de hurto a 
personas y concierto para delin-
quir. Así mismo, la captura de cua-
tro de los 10 más buscados de la 
ciudad de Neiva por los diferentes 
delitos que afectan la seguridad 
en la ciudad.

Así mismo se resalta la 
captura en estos dos prime-
ros meses del año, de un total 
de 271 personas, 10 de ellas, 
sindicadas de homicidio; 150 
celulares robados recupera-
dos; 17 motos recuperadas y 
18 armas de fuego incautadas.

Se destaca también la pre-
sencia del ministro de Defen-
sa, Carlos Holmes Trujillo, para 
liderar el Primer Consejo de 
Seguridad del año, donde se 
definió el Plan Estratégico de 
Seguridad para la ciudad y se 
logró la desarticulación de una 
banda de expendio de droga 
en Villa Ferry.

Desde hace 17 años, Neiva no registraba un comienzo de año sin 
tantas muertes como este.

La Administración Municipal en cabeza del Alcalde Gorky Mu-
ñoz Calderón, lideró dentro de sus primeros 100 días de Gobierno, 
operativos conjuntos, con el Ejército y la Policía, buscando generar 
mayor presencia institucional, pero también, regresarle la tranquili-
dad a los ciudadanos.

El mandatario, gracias al trabajo articulado con las fuerzas mili-
tares, logró la conformación de un grupo élite por parte del Batallón 
Tenerife del Ejército, que realiza patrullajes en zonas complejas en 
materia de seguridad, que han permitido mejorar la percepción de 
seguridad en las comunas, sobre todo en aquellos territorios que 
parecían vedados para las autoridades.

“Debido a las ne-
cesidades de control y 
presencia en comunas 
tan complejas, como 
es la comuna 10 don-
de se presentan temas 
de seguridad, quisimos 
articular unas jornadas 
de presencia de Policía 
y Ejército Nacional para 
realizar requisas, soli-
citud de documentos 
para la verificación de 
antecedentes, logrando 
la incautación de armas 
blancas y de fuego, a 
personas que se encontraban ingiriendo bebidas embriagantes”, dijo 
Luisa Fernanda Robles Rodríguez, Directora de Seguridad y Convi-
vencia Ciudadana de Neiva.

Estos operativos han permitido la verificación de antecedentes, 
requisas que han facilitado la incautación de armas y estupefacien-
tes, entre otros resultados positivos. Así mismo, los patrullajes de 
Policía y Ejército, han permitido que el transporte público regrese a 
zonas donde la delincuencia había impedido su operación. 

Estas acciones han sido bien recibidas por la ciudadanía: 
“Me parece fabuloso porque realmente se ha disparado una ola 
de inseguridad increíble. Me parece espectacular que la Policía 
y el Ejército Nacional hagan presencia. Le pedimos a la Adminis-
tración Municipal que sigan haciendo este tipo de operativos 
en toda la ciudad”, indicó Olga Beatriz Quintero, habitante del 
barrio Enrique Olaya Herrera.

Con presencia de 
uniformados, se refuerza la 
seguridad en las comunas

Ejército y Policía trabajan articulada-
mente en las comunas, para brindar 
mayor seguridad para la ciudad. 

Una acción social 
por una infracción 

En busca de ofrecer oportunidades, la Administración Mu-
nicipal Primero Neiva, en sus primeros 100 días de gobierno, 
determinó bajo la coordinación de la Directora de Seguridad y 
Convivencia Ciudadana del municipio de Neiva, realizar jornadas 
de limpieza y embellecimiento a parques y humedales, con los 
contraventores del Código Nacional de Policía.

Este servicio social se realiza con el propósito de evitar el 
pago de la multa establecida en la ley. Luisa Fernanda Robles 
Rodríguez, Directora de Seguridad y Convivencia Ciudadana de-
terminó que estas personas debían hacer una recuperación de 
parques y humedales de la ciudad, para contribuir en el daño que 
han generado con sus acciones. La actividades que se han reali-
zado, cuentan con el apoyo de los uniformados de la Policía Me-
tropolitana de Neiva y presidentes de junta o líderes de comuna.

Anteriormente los contraventores libraban su situación partici-
pando en charlas educativas, pero la Administración Municipal en 
cabeza del Alcalde Gorky Muñoz Calderón, ha querido que estas 
personas, varias de ellas reincidentes, realicen actividades de em-
bellecimiento y servicio comunitario, en los parques de la ciudad, 
con el fin de generarles sentido de pertenencia y amor por la ciudad.

SEGURIDAD Y 
CONVIVENCIA

Dirección de:

Entre los 
resultados 
positivos se 
destaca la 
desarticulación de 
dos estructuras 
delincuenciales 
que estaban 
afectando la 
ciudad en Neiva, 
por el delito de 
hurto a personas 
y concierto para 
delinquir. 
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Alcaldía de Neiva 
le ha puesto la lupa 
a los precios justos
A través de la Dirección de Justicia, la Administración Municipal ha rea-
lizado operativos para evitar la especulación de precios en la ciudad.

Tras la crisis de salud 
provocada por el CO-
VID-19 en la ciudad 
de Neiva, el Alcalde 

Gorky Muñoz Calderón solicitó 
a su equipo de trabajo generar 
garantías para la ciudadanía, y 
ofrecerles soluciones en el tema 
de abastecimiento de productos 
de primera necesidad, en medio 
del confinamiento.

Fue así como la Dirección 
de Justicia de Neiva inició en 
el marco de los 100 días de go-
bierno, operativos de control 
de precios a los alimentos de 
primera necesidad en el muni-
cipio. Con esto se ha buscado 
que las familias neivanas no 
gastaran más de lo permitido 
en el abastecimiento de pro-
ductos básicos mientras ha-
cían frente a la crisis de salud 
que está pasando el mundo.

“Estamos visitando super-
mercados de grandes super-
ficies, así como tiendas mino-
ristas y droguerías, y hemos 
encontrado algunos infracto-
res”, indicó Nelson Patiño Per-
domo, Director de Justicia.

Estos operativos han sido 
positivos, ya que la gente ha 
cumplido las medidas impuestas, 
además los propietarios de los 
establecimientos y ciudadanos en 

general han exaltado este trabajo.
“Me parece excelente los 

operativos porque así se maneja 
un excelente control y se puede 
controlar la pandemia que esta-
mos viviendo en este momento, 
son convenientes y necesarios 
estos operativos porque así se 
puede controlar un 70% la epi-
demia. Los proveedores a veces 
abusan con el pecio y nos toca 

subir el producto y los más afec-
tados son los clientes”, dijo José 
Eduardo Conde, propietario de 
fruver en La Rioja.

Controles 
Los controles se han realiza-

do por toda la ciudad de Neiva, 
y hasta la fecha se han realizado 
aproximadamente mil visitas, 
donde se socializan la normati-
va y exige que cumplan con lo 
establecido, así como el respe-
to por el pico y cédula, uso de 
tapabocas y la distancia mínima 
permitida entre las personas.

“Estamos en una situación 
de calamidad pública y la gente 
necesita que estos productos 
estén acorde a sus necesidades 
especialmente en el precio, esto 
es lo que estamos haciendo y la 
gente está agradeciendo la la-
bor”, adujo Patiño Perdomo.

Durante los operativos, se 
exige la factura para determinar 
el alza de precio. 

Los consumidores son los 
más agradecidos por estos 
controles. “Estoy de acuerdo 
porque en ocasiones se están 
excediendo con los valores de 
los alimentos, algunas personas 
compran barato, para venderlo 
caro”, explicó Sergio Escobar, 
habitante del barrio La Rioja.

Los opera-
tivos se han 
dispuesto 
en toda la 
ciudad.

Con pedagogía, Alcaldía de 
Neiva le ha hecho frente a la 
ocupación de espacio público

La Administración Municipal Primero Neiva, en cabeza del Al-
calde Gorky Muñoz Calderón, delegó a la Dirección de Justicia, la 
organización y el mejoramiento del espacio público de la ciudad de 
Neiva. Es así, como una de las apuestas en el Plan de Desarrollo, 
próximo a presentarse ante el Concejo de Neiva, es el reordena-
miento productivo del espacio público, brindando alternativas al 
vendedor informal para proponder por una mejor calidad de vida.

Es por eso que a través del diálogo y la pedagogía, la Dirección 
de Justicia ha venido 
sosteniendo un diá-
logo constante con 
los vendedores in-
formales, “para que 
de alguna manera 
podamos participar 
concertadamente en 
la recuperación real 
y efectiva del espacio 
público”, explicó Nel-
son Patiño, Director 
de Justicia.

Destacó la bue-
na disposición de los 
vendedores quienes 
han atendido de bue-
na forma, el llamado a la reubicación de sus puestos. “La gente aco-
gió el llamado y se comprometieron a trabajar con la administración 
del Alcalde Gorky Muñoz Calderón, quien ha dicho que el gobierno 
debe ser de puertas abiertas y eso es lo que estamos logrando en 
este momento”, indicó el funcionario.

La oficina, así mismo, ha adelantado la caracterización de los 
vendedores informales, quienes por estos días y ante la pandemia, 
no han podido recuperar su actividad productiva, con el ánimo de 
establecer acciones conjuntas para su beneficio. 

El diálogo ha primado en la relación 
con los vendedores informales.

Diálogo constructivo entre la 
administración municipal y los 

vendedores informales
Para el Alcalde Gorky Muñoz Calderón, una de lzs mayores 

virtudes de un gobernante es escuchar a la comunidad, y sus 
necesidades. Por esta razón, durante los primeros 100 días de 
Gobierno, activó la Mesa de Concertación con los vendedores 
informales, quienes con listado en mano, le han expuesto al man-
datario y a sus colaboradores las diferentes problemáticas y ne-
cesidades que tienen.

El alcalde Gorky Muñoz Calderón, quien no es ajeno a esa 
realidad, decidió reactivar el diálogo social con el fin de darle so-
lución a cada una de las problemáticas y resolver sus diferentes 
inquietudes.

En estos espacios, los líderes de asociaciones de vendedores 
informales le socializaron detalladamente sus peticiones, quejas 
y reclamos, con el fin de que sean tenidos en cuenta en el Plan 
de Desarrollo, que regirá al municipio por el próximo cuatrienio.

En ese sentido, los vendedores informales le solicitaron al Al-
calde de Neiva, más garantías que mejoren su calidad de vida y 
les permita tener un sustento diario.

Por su parte, José Daniel Reapira, representante de la asocia-
ción de artesanos Sol y Luna de Neiva, calificó como buena la 
iniciativa del Alcalde, “vemos la receptividad que él tiene a solu-
cionarle los problemas no solamente a los vendedores informales 
sino a la ciudad, porque como vendedores somos conscientes de 
que ocupamos el espacio público, y vemos como la administra-
ción municipal va a empezar a tocar estos temas integrales, no 
solamente del espacio público, sino de la calidad de vida…”.

JUSTICIA
Dirección de:

“Me parece 
excelente los 
operativos porque 
así se maneja 
un excelente 
control y se 
puede controlar 
la pandemia que 
estamos viviendo 
en este momento, 
son convenientes 
y necesarios estos 
operativos porque 
así se puede 
controlar un 70% 
la epidemia.
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SALUD
Secretaría de:Neiva Sana

Cero muertes por dengue, 
uno de los logros más 
importantes en salud
La lucha contra el dengue fue una de las principales tareas que 
realizó durante los primeros 100 Días de Gobierno la Secretaría 
de Salud de Neiva.

Una ardua lucha libró 
durante los primeros 
100 Días de Gobierno 
la Secretaría de Salud 

de Neiva contra el dengue, ya que 
al llegar la nueva Administración 
encontró las cifras de esta enfer-
medad disparadas y empezando 
un nuevo brote. 

Para contrarrestar el aumento 
de casos se tomaron decisiones 
que involucraron a todos los esta-
mentos de la sociedad y entre to-
dos se coordinaron trabajos que 
conllevaron a la concientización 
de las personas en la lucha contra 
el dengue.

 Se realizaron tres comités 
de Enfermedades Transmitidas 
por Vectores (ETV) y un comité 
de grupo funcional. Asimismo, 
se declaró la alerta Epidemioló-
gica por brote de dengue y se 
realizan dos  Consejos  Muni-
cipales de Gestión del Riegos 
para analizar esta situación.

Con visitas casa a casa a 
41,888 personas, se realizó ins-
pección, vigilancia y control vecto-
rial así como educación a  54.959 
personas, en la lucha contra el 
dengue. Asimismo, se intervinie-
ron 11.465 casas con larvicidas y 
se dictaron varias capacitaciones 
a distintas comunidades sobre el 

La Jornada de Movilización Social Primero Neiva sin Dengue, permitió afianzar el compromiso 
de la ciudadanía hacia el control del vector.

Impacto masivo en 
jornada de vacunación

Gracias a la repuesta positiva de la comunidad y al trabajo 
mancomunado de la Secretaría de Salud y de la ESE Carmen Emi-
lia Ospina, en Neiva la Primera Jornada Nacional de Vacunación 
fue un éxito. 

En total fueron aplicadas 3.335 dosis de las cuales 926 co-
rresponden a niños con esquema de vacunación completo.

La ESE Carmen Emilia Ospina dispuso durante esta Primera 
Jornada Nacional de Vacunación del año 2020 un total de 16 
puntos de vacunación. 10 de ellos ubicados en los centros de sa-
lud de: Eduardo Santos, Las 
Palmas, Las Granjas, IPC, 
Siete de Agosto, Canaima, 
El Caguán, Fortalecillas, Ve-
galarga y San Luis.

A lo anterior se adicio-
naron seis puntos de va-
cunación extramurales que 
estuvieron ubicados en di-
ferentes sectores estraté-
gicos de la ciudad, como la 
cancha de arena del barrio 
Falla Bernal, en la Comuna 
Uno, en el sector de  Cuar-
to Centenario, en el Centro 
de Atención Infantil (CAI), 
del barrio Canaima, en la Comuna Seis, CAI Los Alpes Comuna 
Ocho, CAI barrio Santa Rosa en la Comuna Nueve y en la Plazo-
leta de la Alcaldía de Neiva.

La Secretaría de Salud de Neiva destacó que el éxito de la jor-
nada se logró también gracias a la vinculación decidida de la ESE 
Carmen Emilia Ospina y de las demás IPS privadas del municipio 
de Neiva, que se unieron a la jornada de vacunación.

En los primeros 100 Días de Gobierno del Alcalde Gorky Mu-
ñoz Calderón, la Secretaría de Salud Municipal se ha destacado 
por su trabajo en el control de enfermedades y atención a la po-
blación más vulnerable en los temas de salud.  

Como de gran ayuda para erradicar los focos de las princi-
pales enfermedades que persisten en la ciudad, calificaron los 
líderes de Neiva el conversatorio organizado por la Secretaría 
de Salud Municipal.

Uno de los principales aciertos de la Secretaría de Salud de 
Neiva en la lucha contra las enfermedades de transmisión por 
vectores, fue la capacitación a líderes comunales. 

El Programa de Gobierno Primero Neiva, concibe la salud 
como uno de sus principales objetivos en la dignificación del 
ciudadano, en ese orden de ideas, el trabajo en equipo con la 
comunidad para lograr que se empoderen con los programas de 
promoción y prevención, y así lograr excelentes resultados fue 
uno de los objetivos del alcalde Gorky Muñoz Calderón durante 
sus primeros 100 Días de Gobierno.  

Lo que consiguió que los líderes y comunidad en general se 
conviertan en los multiplicadores de las estrategias y responsa-
bilidades que los ciudadanos deben tener para evitar la propa-
gación de enfermedades que se pueden evitar si todos obede-
cemos las recomendaciones de las autoridades de salud. 

Al auditorio de la Alcaldía de Neiva, y otros escenarios como 
colegios y casetas de Acción Comunal, llegaron líderes, ediles, 
presidentes de juntas, madres comunitarias, veedores de salud 
y comunidad en general, para recibir la capacitación de la Secre-
taría de Salud en la lucha contra las principales enfermedades 
que se pueden controlar desde nuestros hogares.  

Líderes comunales, aliados 
en la estrategia de control 
de enfermedades

control de inservibles y sitios que 
se pueden convertir en focos de 
la enfermedad. 

Todas estas acciones permi-
tieron mantener controlado en 
brote y atender solamente ocho 
casos de dengue grave.

Entre las actividades realizadas 
con la comunidad para controlar 
el brote de dengue se destaca la 
realización de la Jornada de Mo-
vilización Social Primero Neiva sin 
Dengue. La comunidad de Neiva 
acogió esta Movilización Ciuda-
dana, organizada por la Adminis-
tración Municipal, que los vinculó 
a esta lucha contra el vector, para 
conservar un entorno saludable 

como responsabilidad de todos. 
Paralelo a la Movilización que 

se realizó en la comuna 6, en di-
ferentes instituciones educativas, 
como Juan de Cabrera, Oliverio 
Lara, Jairo Morera y Atanasio Gi-
rardot, se realizaron capacitacio-
nes sobre el manejo, control y co-
nocimiento del dengue a cerca de 
500 profesores, que se convirtie-
ron en difusores de la información 
en sus comunidades educativas. 

Asimismo, en las diferentes 
comunas se dictaron charlas a la 
comunidad en general, incluidos 
niños y jóvenes sobre el manejo, 
control y los peligros que repre-
senta el dengue. Luego de las 
charlas la misma comunidad or-
ganizó grupos y salieron a realizar 
limpieza a sitios que identificaron 
como posibles focos para la re-
producción de zancudo transmi-
sor del dengue. 

La secretaria de Salud de Nei-
va, Lina María Rivas Dussán, agra-
deció a toda la comunidad, a en-
tidades, a su equipo de trabajo y 
a medios de comunicación por el 
éxito alcanzado en estos primeros 
100 Días de trabajo y los invitó a 
seguir haciéndole el acompaña-
miento en esta ardua lucha por 
mejorar y conservar la buena sa-
lud de los neivanos.   

La jornada de vacunación superó 
las expectativas proyectadas.

Con visitas casa 
a casa a 41,888 
personas, se rea-
lizó inspección, 
vigilancia y con-
trol vectorial así 
como educación a  
54.959 personas, 
en la lucha contra 
el dengue.
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CARMEN
EMILIA ESPINOSA

ESE:
Neiva Sana

ESE Carmen Emilia Ospina, 
aliado estratégico en la 
lucha contra El Covid-19

La lucha contra el COVID-19, sin dejar 
de lado la atención del resto de usuarios 
de la entidad, fue uno de los mayores lo-
gros de la ESE durante los primeros 100 
días de Gobierno. 

Dentro del trabajo que 
realizó la ESE Carmen 
Emilia Ospina, en los 
primeros 100 días 

de Gobierno del Alcalde Gorky 
Muñoz Calderón, se destaca el 
plan de contingencia que aplicó 
la entidad para hacerle frente 
a la pandemia de COVID-19, y 
las medidas tomadas para que 
la pandemia no influyera en la 
prestación de los demás servi-
cios de salud. 

Algunas de las acciones que 
se realizaron en cuanto a vigilan-
cia en salud pública para hacerle 
frente a la pandemia fueron: for-
talecer e intensificar la vigilancia 
de las infecciones respiratorias 
agudas, e infección respiratoria 

grave IRAG  de eventos inusua-
les de la enfermedad.

Aplicar el protocolo de vigi-
lancia epidemiológica para in-
fecciones respiratorias agudas 
graves e inusitadas. Si se identi-
fican casos confirmados  por la-
boratorio  debido al coronavirus,  
estos deben utilizar un código de 
emergencia y se realiza la notifi-
cación individual inmediata de 
todos los casos probables proce-
dentes de zonas afectadas que 
consulten por IRA, siguiendo el 
protocolo establecido.

Asimismo, se debe garantizar 

la obtención y envió de muestras 
a los laboratorios departamenta-
les, entre otros.

Pero las acciones de la ESE 
Carmen Emilia Ospina no fueron 
solamente en lo referente a la 
atención. Teniendo en cuenta que 
la pandemia por COVID-19 exige 
unos protocolos de manejo espe-
cial para los pacientes,  la entidad 
realizó la adaptación de zonas es-
peciales de atención a pacientes 
con sospechas de coronavirus en 
las sedes de Palmas, IPC, Granjas 
y Canaima, dejando libre el resto 
de las instalaciones para atender 

al resto de usuarios que llegan a 
consulta por otro tipo de enfer-
medades. 

Asimismo, se logró conseguir 
90 camas para hospitalización 
de pacientes por la COVID-19, 
de las cuales 42 ya están listas 
y 48 están en proceso de insta-
lación. Además, cuenta con 54 
camas de  hospitalización básica 
para paciente de patologías no 
respiratorias.  

Capacitación del recurso hu-
mano

Teniendo en cuenta las ame-

90 camas UCI se han dispuesto para la atención de pacientes con COVID-19

nazas de contagio por CO-
VID-19, se capacitó a los tra-
bajadores en articulación con 
la ARL según las directrices 
definidas por el Ministerio de 
Salud, en técnicas de lavado 
de manos y promover el lava-
do frecuente de las mismas.

Dotación 
La empresa ha adquirido con 

apoyo de la Administración Mu-
nicipal y una inversión significa-
tiva, equipos para la dotación de 
90 camas UCI para la atención 
de la pandemia, en las diferen-
tes sedes de la entidad, que han 
sido habilitadas para este tipo 
de pacientes. Así mismo, con 
una inversión de $1.334 millo-
nes se han comprado elementos 
de protección para el personal 
médico y asistencial como trajes, 
caretas, monogafas, guantes, ta-
pabocas, para garantizar la bio-
seguridad de ellos.

En términos generales, la 
ESE Carmen Emilia Ospina ha 
sido la gran aliada de la Ad-
ministración Municipal para 
enfrentar la pandemia de CO-
VID-19, con éxito, en los pri-
meros 100 días de Gobierno 
del Alcalde Gorky Muñoz Cal-
derón, que han redundado en 
beneficio para mantener la sa-
lud de todos los neivanos. 

Capacitación del personal asistencial, un propósito de la ESE

La capacitación al personal médico es permanente y pertinente en la ESE Carmen Emilia Ospina.

Teniendo en cuenta que la 
capacitación y actualización 
del personal médico y de en-
fermeras es indispensable para 
mantener un buen servicio a los 
usuarios, la ESE Carmen Emilia 
Ospina realiza grandes esfuer-
zos para mantener actualizado a 
su personal en el manejo de las 
diferentes enfermedades, como 
el dengue y COVID-19. 

En ese orden de ideas, la 
Administración Municipal en 
cabeza del Alcalde Gorky Mu-
ñoz Calderón, desde los prime-
ros días de su Gobierno, dio las 
instrucciones de no ahorrar es-
fuerzos y hacer todo lo necesa-
rio para que el personal asisten-
cial se mantenga actualizado. 

En el  mes de enero, teniendo 
en cuenta la situación de alerta 
epidemiológica por brote de den-

gue declarada en Neiva, la ESE 
Carmen Emilia Ospina, priorizó 
dentro del plan de capacitación 
institucional la guía de atención 
integral al dengue con el fin de 
brindar una adecuada adherencia 
al manejo hospitalario.

Capacitación por COVID-19
En el Plan de Contingencia por 

COVID-19, además de estructu-
rar todo un proceso de informa-
ción, educación, comunicación y 
de generación de conocimiento 
sobre los lineamientos que da el 
orden nacional, y de las orienta-
ciones que da el Departamento 
y el Municipio, se estructuró tam-
bién un componente específico 
para fortalecer los conocimientos 
de higiene, bioseguridad y ele-
mentos de protección personal 
para los funcionarios.

Asimismo, el área de Salud 
Ocupacional viene haciendo todo 
un proceso de estructuración do-
cumental de protocolos de mane-
jo de los elementos de protección 
personal, soportado en estudios 

avalados por la Organización 
Mundial de la Salud, para orien-
tar el uso de estas herramientas 
de acuerdo a las líneas de frente 
y a las personas que están en los 
diferentes servicios que ha orga-

nizado la institución. 
La información y actualiza-

ción sobre COVID-19 se realiza 
al personal asistencial de prime-
ra línea de frente en todas las 
sedes de la institución. 

Se logró conse-
guir 90 camas 
para hospitali-
zación de pa-
cientes por la 
COVID-19, de 
las cuales 42 ya 
están listas 
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Así hemos enfrentado el COVID-19
La Administración Municipal, bajo el liderazgo 
del Alcalde, Gorky Muñoz Calderón, ha 
emprendido acciones para mitigar el riesgo de 
contagio por COVID-19 en la ciudad. 

Neiva.

2.000 tanques de alma-
cenamientos de agua, fueron 
entregados en los asentamien-
tos de agua para garantizar el 
higiene permanente de manos.

35.000 kit alimenta-
rios, han sido entregados a las 
familias más vulnerables del 
municipio. Alcaldía de Neiva 
alista compra de 40.000 kit más, 
para llegar al 75% de las familias 
neivanas. 

13.500 complementos 
nutricionales para adultos ma-
yores que pertenecen a Centros 
Vida, y hogares geriátricos, 
fueron contratados por un valor 
de 2.389 millones 743.000 
pesos para ser entregar durante 
3 meses. 

150 habitantes 
de calle, reciben alimenta-
ción, servicios de aseo, y 
atención médica e integral 
en el Coliseo Cubierto de la 
ciudad, que fue adaptado 
como hogar de paso, du-
rante el tiempo que dura 
la emergencia.

105.000 
raciones para 
preparar en casa, que 
hacen parte del  su-
ministro del Progra-
ma de Alimentación 
Escolar, PAE, fueron 
adquiridos para 
entregar a 35.000 

niños de estratos 1 y 
2 de las instituciones 

educativas públicas, 
por un valor de $5.250 

millones de pesos.

Cronología de las Medidas tomadas por Covid-19 Acciones
5.000 familias 
que estaban en mora, tuvie-
ron reconexión del servicio 
de agua potable.

90.000 familias de 
los estratos 1, 2 y 3 en 
Neiva, no tuvieron cobro 
del servicio de agua y 

alcantarillado durante los 
meses de Marzo y Abril, por 
disposición del Alcalde de 

$743 millones han 
sido invertido en la compra de 
elementos de protección (ta-
pabocas, guantes, jabón y gel), 
para entregar a la población 
más vulnerable de la ciudad. 

6.000 pruebas 
de COVID-19 se realizarán 
en Neiva, gracias al convenio 
firmado con la Universidad 
Surcolombiana por valor de 
$608.254.884. 

4.5000 millones 
de pesos, serán invertidos en 
la Segunda fase de la Minga 
Social Primero Neiva para el 
suministro de kit alimentarios. 
40.000 familias más serían 
beneficiadas.   

90 camas para UCI, 
han sido dotadas y dispuestas 
por la red pública hospitalaria 
del Municipio, para atender la 
emergencia.

$1.334 millones se han 
invertido, en la compra de 
Elementos de Protección para 
el personal médico y asisten-
cial de la ESE Carmen Emilia 
Ospina, para garantizar la 
bioseguridad de ellos.

$9.000 millones en total 
serán invertidos para forta-
lecer el sistema de salud, en 
dotación hospitalaria, insumos 
y elementos de protección 
para enfrentar el COVID-19. 
Las sedes de la entidad, ya han 
sido dotadas. 
La República China, a través 
de la gestión realizada por la 
Alcaldía de Neiva, enviará kits 
completos para protección del 
personal médico, compuestos 
por 20.000 tapabocas, 500 
trajes de protección, 100 
pares de gafas, 30 termóme-
tros de detección a distancia, y 
1.000 tapabocas N95.

14 de Marzo 

Declaración de emergencia 
sanitaria y la alerta naranja en 
todo el municipio con el obje-
to de adoptar medidas sanita-
rias para evitar la propagación 
del Covid-19 y atender a la 
población que resulte afecta-
da. (Decreto 305 de 2020). 

Declaratoria de calamidad 
pública por el término de 
seis meses en el munici-
pio. Plan de acción en el 
que se implementan es-
trategias de respuesta a 
la situación de riesgo (De-
creto 306 de 2020).

16 de Marzo

16 de Marzo

16 de Marzo

19 de Marzo

20 de Marzo

18 de Marzo

19 de Marzo

30 de Marzo

8 de Abril 

16 de Marzo

Toque de queda, prohibién-
dose la libre circulación de 
personas en el horario de 8 
de la noche a 5 de la maña-
na de lunes a domingo (De-
creto 307 de 2020).

Declaración de Ia Ur-
gencia Manifiesta en el 
municipio, en razón de la 
propagación, la necesi-
dad de contención, pre-
vención y atención de la 
pandemia del Covid-19. 
(Decreto 308 de 2020).

Creación, instalación y orga-
nización de la sala de crisis 
del Consejo Municipal para 
la Gestión del Riesgo de 
Desastres del municipio de 
Neiva, para la contención 
y mitigación del Covid-19 
(Decreto 309 de 2020).

Se exceptúa la movili-
zación de parrillero en 
motocicleta cuando sea 
para transporte del nú-
cleo familiar, para el de-
sarrollo de actividades 
esenciales. Se establece 
que el uso  casco y ele-
mentos de protección 
vial son de uso personal 
(Decreto 0314 de 2020).

Limitación a la libre circula-
ción de vehículos y perso-
nas entre el viernes 20 de 
marzo a las 08:00 pm hasta 
el martes 24 de marzo a las 
05:00 a.m., exceptuando las 
personas y vehículos indis-
pensables para la realiza-
ción de actividades esencia-
les (Decreto 0317 de 2020).

Se prohíbe el consumo de 
bebidas embriagantes en 
espacios abiertos y esta-
blecimientos de comer-
cio, entre las 6:00 p.m. 
del 19 de marzo, hasta las 
6:00 a.m. del sábado 30 
de mayo de 2020 (Decre-
to 0318 de 2020).

Causales que permitirán la 
circulación de las personas 
y vehículos. Quienes pres-
ten servicios de transporte 
público a través de platafor-
mas tecnológicas y/o radio 
teléfono; mercado; trabaja-
dores de lugares de expen-
dio de alimentos; transporte 
de productos agrícolas, ma-
teria prima e insumo para la 
producción industrial, agro-
pecuaria y de hidrocarburo 
(Decreto 0320 de 2020).

Suspender los términos 
a partir del 24 de marzo, 
hasta que se conjure la 
emergencia sanitaria y 
calamidad pública, los 
procedimientos admi-
nistrativos, contraven-
cionales de policía o por 
infracción a las normas 
de tránsito. Se interrum-
pe la caducidad o pres-
cripción de los procesos 
que adelanta la Adminis-
tración Municipal (De-
creto 364 de 2020). 

Reducción de Ia tarifa 
del impuesto predial, 
proporcionalmente igual 
a las señaladas como 
descuento por pronto 
pago, en los dos (2) cor-
tes establecidos en el 
artículo 38 del acuerdo 
028 de 2018 (Decreto 
0370 de 2020).

Prorrogar la de limitar la 
libre circulación de ve-
hículos y personas en el 
Municipio de Neiva entre 
el viernes 20 de marzo a 
las 8:00 pm, hasta el mar-
tes 24 de marzo de 2020 
a las 11:59 p.m. (Decreto 
365 de 2020).

23 de Marzo

26 de Marzo

24 de Marzo

2 de Abril 

26 de Abril 

Pico y Cédula para la 
compras de bienes de 
primera necesidad, como 
alimentos, bebidas, medi-
camentos, dispositivos 
médicos, aseo, limpieza, 
entre otros, así como 
acceder a servicios ban-
carios, financieros y no-
tariales (Decreto 0372 
de 2020).

Ampliación del periodo 
institucional de la Ge-
rente de la E.S.E. Car-
men Emilia Ospina, Eri-
ka Paola Losada, para 
que continúe desem-
peñándose en el car-
go hasta el 30 de 
abril (Decre-
to 374 de 
2020).

Se modifica Pico y Cé-
dula para la compra 
de bienes de primera 
necesidad, como ali-
mentos, bebidas, aseo, 
limpieza, mercancías de 
ordinario consumo en Ia 
población y el acceso a 
servicios bancarios, fi-
nancieros y notariales 
(Decreto 441 de 2020).

Se prorroga aisla-
miento preventivo 
obligatorio hasta el 
26 de abril a las 11:59 
p.m. y se modifica el 
Pico y Cédula para la 
compra de elemen-
tos de primera ne-
cesidad y diligencias 
bancarias, financieras 
y notariales (Decreto 
0456 de 2020).

Ampliación del ais-
lamiento preventivo 
obligatorio hasta el 11 
de mayo. Inicio reacti-
vación de la economía 
con manufactura y 
construcción; se per-
mite la realización de 
actividad física y se ha-
bilita el transporte pú-
blico para operar con 
el 50% de capacidad 
(Decreto 0520).

21 de Marzo

Mano firme, capacidad de lide-
razgo, gestión, trabajo perma-
nente y acciones concretas 
por parte del Alcalde Gorky 

Muñoz Calderón, le han permitido a la Ad-
ministración Municipal, enfrentar la emer-
gencia sanitaria y la calamidad pública, ge-
nerada por el COVID-19.

Con determinación del mandatario para 
tomar medidas a tiempo, la atención social 
decidida que ha mitigado el hambre en la 
ciudad, en auge por estos días de confina-
miento; y la disposición presupuestal para 
abarcar diferentes frentes, le han permiti-
do al mandatario, ser reconocido, como el 
Alcalde de Colombia, que mejor ha enfren-
tado la pandemia, según encuesta realiza-
da por el Centro Nacional de Consultoría, 
para el Noticier CM&, con una aprobación 
ciudadana del 96%.
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Los campeonatos de 
Granjas, Cándido y 
Canaima llenaron las 
expectativas. Miles de 

personas participaron en estos 
eventos deportivos que per-
mitieron generar espacios de 
convivencia y de cultura y que 
culminaron con la premiación 
de los ganadores en cada cate-
goría.

Y es que el regreso de los 
torneos de fútbol aficionado a 
los principales escenarios de-
portivos de la ciudad, se con-
virtió en uno de los primeros 
logros durante estos 100 días 
de Gobierno, del Alcalde Gorky 
Muñoz Calderón. 

El mandatario, desde fina-
les del año anterior y a través 
de la gestión, dio vida a estos 
campeonatos que dinamizaron 
la economía local, avivaron la 
integración familiar y se convir-
tieron en vitrinas para nuevos 
talentos.

El Alcalde de Neiva indicó 
que la iniciativa tenía como 
principal elemento generar 
convivencia y espacios de cul-
tura a través del deporte, como 
parte de su compromiso por in-
centivar y rescatar a las escue-
las de formación en todas sus 
áreas y disciplinas.

DEPORTE 
y RECREACIÓN

Secretaría de:
Neiva Sana

Torneos aficionados para 
dinamizar la economía y 
la integración comunal
Con tres campeonatos en escenarios tradicionales de la ciudad y 
con gran asistencia, Neiva vivió una verdadera fiesta futbolera.

 Reconocimiento
“Quiero hacer un reconoci-

miento a todo el equipo que ha 
venido acompañando este no-
ble propósito con quienes se ha 
hecho una gran labor y me han 
interpretado lo que queremos 
dentro del programa de gobier-
no: construir en Neiva un terri-
torio piloto de paz con legalidad”, 
manifestó el alcalde de Neiva

Dijo que lo que se busca es 
rescatar la dignidad de los se-
res humanos, la dignidad de los 
ciudadanos, que se pueda te-

ner garantías y confianza en las 
instituciones y también agra-
deció a todos los que atendie-
ron el llamado: presidentes de 
junta, líderes cívicos, dirigentes 
deportivos, concejales, patroci-
nadores y padres de familia.

 
Rescate de escenarios

Por su parte el Secretario de 
Recreación y Deporte, Jesús Fer-
nando Tejada Bonilla, señaló que 
es muy gratificante para la ad-
ministración brindarle un espec-
táculo tan emotivo al municipio 
de Neiva, como el vivido en el 
hexagonal del barrio Las Granjas 
y demás torneos que regresaron 
la fiesta de fútbol aficionado.

“Señor alcalde Gorky Mu-
ñoz, gracias por rescatar esos 
espacios tan bonitos como 
aprovechamiento del tiempo 
libre de toda comunidad nei-
vana y especialmente de los 
deportistas” dijo emocionado 
el secretario de Recreación y 
Deportes de Neiva.

El funcionario destacó la gran 
participación de la ciudadanía y 
la reactivación de la economía 
para el sector al señalar que son 
cientos de familias las que tienen 
un ingreso adicional con las ven-
tas transitorias que se generan 
en el sector.

Una verdadera jornada lúdica, recreativa y deportiva, com-
parten cada domingo miles de neivanos que acuden a la convo-
catoria del programa de ciclovía recreativa Primero Neiva, que 
organiza la Alcaldía de Neiva a través de la Secretaria de Depor-
tes y Recreación.

Aunque estas no se realizan en el último mes, debido a las 
restricciones por la pandemia, la comunidad ha reconocido que 
desde el inicio de la Administración Municipal, se reactivó este 
espacio para el goce de los amantes del deporte. 

“Es un balance po-
sitivo, le estamos tra-
bajando a la actividad 
lúdica y recreativa, con 
enfoque de inclusión, 
cognitivo, visual y con-
tamos el apoyo de la 
liga de ciclismo, la liga 
de patinaje, la liga de 
ajedrez, trabajando de 
la mano para darle una 
consolidación al tema 
deportivo”, dijo el Se-
cretario de Deportes y Recreación Jesús Tejada

De igual manera señaló que el tema familiar es muy impor-
tante para la Administración Municipal, que lidera el Alcalde 
Gorky Muñoz Calderón toda vez que a través del enfoque de los 
valores, se proyecta construir una mejor ciudad.

El funcionario indicó que antes de realizar la ciclovía embe-
llecen el sector que estaba totalmente abandonado y reconoció 
el trabajo conjunto de las cuadrillas de diferentes dependencias 
que permitieron entregar un balance positivo.

“Estamos trabajando muy duro con la filosofía de las VAS, 
Vías Activas y Saludables, hacia toda la comunidad, para que se 
apropie de todas estas actividades que están al servicio de ellos, 
eso es lo que pretende nuestro alcalde”, expresó el funcionario.

Actividades como ciclismo, patinaje, running, aeróbicos, po-
rrismo, ajedrez, banquitas, voleibol, pintucaritas, entre otras, ha-
cen parte de las jornadas.

Los torneos aficionados de fútbol, organizados por la Alcaldía de Neiva, se conviertieron en el pri-
mero logro administrativo en los 100 días de gestión.

Alcaldía  de Neiva reactivó 
la ciclovía recreativa

El mandatario, 
desde finales 
del año ante-
rior y a través 
de la gestión, 
dio vida a estos 
campeonatos 
que dinamiza-
ron la economía 
local.

Las ciclovías se han convertido en espacios 
para el deleite de las familias y amantes del 
deportes.

Donatón de bicicletas, activó 
la solidaridad hacia los niños

Con el lema “Dona 
una bicicleta y has fe-
liz a un niño”, inició la 
campaña “Donatón de 
Bicicletas” que coordi-
na la Alcaldía de Neiva 
a través de la Secre-
taria de Recreación y 
Deportes.

Las bicicletas han 
sido donadas por la 
empresa privada que 
se ha unido a esta 
campaña que viene 
realizando la Adminis-
tración que lidera el 
alcalde Gorky Muñoz 
Calderón, con sus dis-
tintas dependencias y acompañados de la Liga de Ciclismo del 
Huila y el Centro Comercial Único.

El Secretario de Recreación y Deportes de Neiva, Jesús 
Fernando Tejada Bonilla, destacó la participación de la Liga de 
Ciclismo del Huila que se unió a esta iniciativa para facilitar el 
transporte de los estudiantes a la centros educativos pero que 
además permite el aprovechamiento del tiempo libre, la dignifi-
cación del ser humano y el mejoramiento de la calidad de vida de 
nuestros ciudadanos.

La donatón de bicicletas, fue liderada por la 
Secretraría de Recreación y Deportes
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Construir un Plan de 
Desarrollo desde el 
territorio, convocan-
do a los neivanos y 

escuchando sus necesidades e 
inquietudes, ha sido una de las 
premisas fundamentales de la 
Administración Municipal Pri-
mero Neiva, en cabeza del Al-
calde Gorky Muñoz Calderón. 

Premisa que se pudo cumplir 
en el Plan de Desarrollo Man-
dato Ciudadano,  Mandato Ciu-
dadano, Territorio de Vida y Paz 
2020-2023, que se radicará para 
su estudio este mes en sesiones 
extraordinarias del Concejo Mu-
nicipal; gracias a la metodología 
participativa planteada por la 
Secretaría de Planeación y Desa-
rrollo Territorial, coordinada por 
Jhonny Giovanny Puentes.  

El ejercicio de acercarse y 
escuchar a la comunidad, se 
hizo a través de jornadas de 
concertación, donde se dispu-
sieron inicialmente nueve te-
máticas, y con el desarrollo se 
hizo necesaria una más, para un 
total de diez mesas temáticas: 
n	 Salud
n	 Educación
n		Vivienda y servicios públicos 
n		Cultura, deporte y recreación
n	Población con enfoque diferen-

cial y desarrollo comunitario
n	 Promoción del Desarrollo, Em-

pleo y Turismo Agropecuario
n	 Transporte, Movilidad e In-

fraestructura 
n	 Seguridad, Justicia y Convi-

vencia
n	 Ambiente, Prevención y 

Atención de Desastres

Así hemos 
construido nuestro 
mandato ciudadano

Este mes, el Concejo de Neiva inicia el estudio del 
Plan de Desarrollo 2020-2023, que establecerá la 
ruta administrativa que deberá adoptar la ciudad.

n	 Paz y Derechos Humanos.   

Y a través de ellas, la comu-
nidad se vinculaba a la discu-
sión, de acuerdo a su interés 
o la experiencia de cada uno. 
Y en cada una de estas mesas, 
los propios Secretarios, Jefes de 
Oficina y Gerentes de entidades 
descentralizadas, moderaban la 
discusión y definían un vocero 
por grupo, quien socializaba ante 
el público las conclusiones.  Los 
temas expresados se consigna-
ron en actas, para posteriormente 
evaluar su viabilidad e incluirse en 
el documento final.

Mesas preliminares 
Cinco mesas de concerta-

ción fueron realizadas, durante 

el mes de febrero, con el áni-
mo de hacer una consulta pre-
liminar para la construcción del 
Plan de Desarrollo. Las jorna-
das se efectuaron en las cuatro 
Unidades de Planificación Zonal 
que tiene la ciudad: Las Ceibas 
(Comunas 1, 2 y 9) La Magda-
lena (Comunas 3 y 4), La Toma 
(Comunas 5, 7, 8 y 10) y Del Oro 
(Comuna 6), así como una en la 
Zona Rural. 

Esta actividad arrojó pro-
blemas comunes que afectan a 
los sectores y sirvieron de base 
para las posteriores mesas.  

Mesas de Concertación 
En esta etapa del proceso de 

formulación del Mandato Ciu-
dadano, se desarrollaron nueve 

jornadas, donde participaron 
ediles, líderes de las Juntas de 
Acción Comunal, grupos pobla-
cionales y comunidad en gene-
ral de las comunas 1, 2, 3, 4, 5 y 
6, y los corregimientos de Vega-
larga, Río Las Ceibas, El Caguán 
Fortalecillas y Guacirco. 

Labores que se vieron obli-
gadas a interrumpirse debido 
a la emergencia sanitaria oca-
sionada por la pandemia del 
coronavirus que obligó a la can-
celación de eventos donde exis-
tiera aglomeración de público. 
A causa de esto se hicieron dos 
mesas especiales virtuales con 
las mujeres lideresas y la pobla-
ción LGTBI. Cabe destacar que 
las mesas digitales estuvieron 
presentes en cada una de las 

jornadas para que las personas 
que no pudieran asistir presen-
cialmente participarán a través 
de los canales virtuales. 

Finalmente, y pese a que el 
cronograma inicialmente definido 
no se pudo desarrollar, pues es-
tablecía más de 20 mesas, de las 
que realizaron 13, se puede consi-
derar que este es el Plan de Desa-
rrollo es el que más participación 
ha tenido comunidad neivana en 
su historia y que fue la comunidad 
misma quien decidió la hoja de 
ruta a seguir por la Administración 
Municipal durante los próximos 
cuatro años, por lo que fue con-
siderado este documento como 
Mandato Ciudadano.

El Alcalde de Neiva, Gorky Muñoz, encabezó las mesas de discusión que se adelantaron.

Masiva participación de la comunidad en estas mesas.

El proyecto del Plan de Desarrollo, se estudiará este mes en el Concejo de Neiva.

PLANEACIÓN Y 
ORDENAMIENTO 

MUNICIPAL

Secretaría de:Gestión para
el Desarrollo

El ejercicio de 
acercarse y 
escuchar a la 
comunidad, se 
hizo a través 
de jornadas de 
concertación, 
donde se 
dispusieron 
inicialmente 
nueve temáticas, 
y con el desarrollo 
se hizo necesaria 
una más, para 
un total de diez 
mesas temáticas
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TIC y 
COMPETITIVIDAD

Secretaría de:Gestión para
el Desarrollo

Convenio con el Sena 
facilitará la generación 
de empleo en Neiva
La Alcaldía de Neiva firmó un convenio de empleabilidad con 
el SENA regional Huila, para la dinamización y generación de 
empleo en la ciudad. 

Mejorar la economía 
local desde la em-
pleabilidad, es una 
de las apuestas 

de la Administración Munici-
pal que lidera el Alcalde Gor-
ky Muñoz Calderón. Por esta 
razón, oficializó el pasado mes 
de marzo, dentro de sus 100 
primeros días de gestión, un 
convenio con el Sena, Regional 
Huila y su director, Fermín Bel-
trán Barragán, que permitirá 
crear la Oficina Satélite de la 
Agencia Pública de Empleo, en 
las instalaciones del Centro de 
Orientación para el Empleo,-
COEE, que funciona en Mer-
caneiva, pero que se trasladará 
al Parque de la Música Jorge 
Villamil Cordovez. 

El acuerdo tendrá una vi-
gencia de 3 años y 10 meses, 
permitiendo así que quienes  
busquen empleo, encuentren 
a través de esta oficina, una 
atención personalizada. Así 
mismo permitirá  contribuir a 
la superación de la etapa de 
desocupación con la que cuen-

El Alcalde de Neiva, firmó el convenio con el SENA para mejorar la empleabilidad.

ta la capital del Huila. 
La nueva oficina, estará 

bajo la coordinación de la Se-
cretaría de TIC y Competiti-
vidad, dependencia  la cual 
cuenta con unos objetivos cla-
ros frente al fortalecimiento de 
manera oportuna y eficaz  de la 
empleabilidad del municipio.

“Esta Unidad Satélite de 
empleo nos va a permitir te-
ner una cercanía más impor-

Parque Isla, un proyecto 
para la reactivación 
económica del turismo

tante con la población, va 
a estar ubicar el Parque de 
la Música, estamos hacien-
do las adecuaciones para 
este nuevo sitio facilite el 
acceso a las personas y los 
acerque a una plaza. Tene-
mos empresarios y todo 
un equipo en la Alcaldía de 
Neiva de profesionales que 
hacen gestión con los em-
pleadores para conseguir 
esas plazas, pero también 
acompaña a los ciudadanos 
a definir su perfil ocupacio-
nal,  profesional y preparar-
los para presentarse a esas 
plazas”, comentó en su mo-
mento, José Alexander Díaz 
Méndez, Secretario de TIC 
y Competitividad de Neiva.

Igualmente, la Adminis-
tración de Primero Neiva, 
trabaja en la generación de 
más oportunidades de em-
pleo para el  municipio, a 
través de diferentes líneas y 
estrategias que se han veni-
do implementando como por 
ejemplo, atraer la inversión.

El acuerdo 
tendrá una 
vigencia de 3 
años y 10 meses, 
permitiendo 
así que quienes  
busquen empleo, 
encuentren a 
través de esta 
oficina.

Desde el mes de enero la Secretaría de TIC y Competitividad ha ve-
nido realizando recorridos y visitas técnicas al Parque Isla, con el fin de 
obtener un diagnóstico para así adelantar un proceso de reactivación 
que beneficie la comunidad y generación de empleo. 

Y es que el parque Isla es una de las apuestas en materia de 
turismo que tiene la ciudad, por lo que es uno de los objetivos de 
la Administración Municipal que lidera del Alcalde de Neiva, Gorky 
Muñoz Calderón.

Una vez realizada la visita se trazó una hoja de ruta para reavivar el 
Parque Isla, el cual cuenta con gran variedad de fauna y flora, en sus 48 
hectáreas y senderos totalmente adoquinados de 4.6 kilómetros. 

El destino tiene dentro de sus atractivos, el paseo en lancha 
para cruzar el Río Magdalena, el recorrido por naturaleza, fauna 
y flora, totalmente a pie, para desconectarnos de la ciudad. “El 
propósito es identificar alternativas, estrategias de reactivación 
económica y social, obviamente manteniendo todo el componente 
biótico, fauna y flora, sin ir a afectarla”, dijo José Alexander Díaz 
Méndez, Secretario de TIC y Competitividad. 

La dependencia dentro de sus victorias tempranas destacó las 
adecuaciones realizadas a los senderos. Sin embargo, se espera 
que una vez superada la emergencia ocasionada por la pandemia 
COVID-19, se realice una gran toma del Parque Isla, con el fin de 
concluir sus arreglos y  dar apertura nuevamente al público.

Funcionarios de la Secretaría de Tic y Competitividad, trabajan 
en las adecuaciones del Parque Isla.

La Administración Municipal, le brindará a la comunidad el for-
talecimiento y adecuación de la Ruta de la Achira, una apuesta en 
pro del turismo regional. 

A través de la Secretaría de TIC y Competitividad, se estableció 
la consolidación de la Ruta de la Achira, con un proyecto de ade-
cuación de la misma. 

Por tal motivo, la iniciativa fue presentada ante FONTUR (Fon-
do Nacional de Turismo), siendo muy bien recibida y aceptada con 
unos recursos que aportará el ente nacional, para  el fortalecimien-
to de la Ruta de la Achira. 

Serán realizadas obras en los espacios públicos que hacen parte de 
la Ruta de la Achira, en el Centro Poblado de Fortalecillas, el objetivo 
es darle otra cara a la este espacio, el cual siendo potencializado en su 
totalidad, logrará brindar experiencias únicas a los turistas. 

Los arreglos estarán divididos en tres tramos, el primero inicia en 
la zona de la Plazoleta Mirador del Embarcadero, el cual contará con 
una zona peatonal de acceso a la Plazoleta mirador del Embarcadero. 
El tramo dos comprende andenes de acceso hacia la Plazoleta Mirador 
del Embarcadero, al igual que una Plazoleta de Representación Artísti-
ca de la Achira y un espacio público de la ruta en general. Finalmente, 
el tramo tres será la adecuación del Parque de la Achira en Fortalecillas. 

Por último, el proyecto tendrá un valor de más de 470 millones 
de pesos, financiados por FONTUR y su ejecución tardará alrede-
dor de cinco meses. 

Terminación de la Ruta 
de la Achira será realidad
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HACIENDA
Secretaría de: Gestión para

el Desarrollo

Esta desactuali-
zación en la base 
de datos catas-
tral, permite 
hoy que aquellos 
predios que eran 
lotes pero que ya 
construyeron y 
hoy son grandes 
edificios por ejem-
plo, paguen lo que 
corresponde y no 
sigan generando 
pérdidas tributa-
rias al municipio.

Neiva le apuesta al 
catastro multipropósito
La Alcaldía de Neiva, a través de la Secretaría de Hacienda, 
se encuentra en el proceso de implementación de esta herra-
mienta en el municipio.

Ante la cifra de 
30.000 predios que 
no se encuentran 
en la base catastral 

de Neiva, la Secretaría de Ha-
cienda Municipal, adelanta la 
formulación del proyecto para 
la implementación del Catastro 
Multipropósito. De esta mane-
ra, la ciudad se convertiría en 
gestor catastral, lo que repre-
senta que tomaría las respon-
sabilidades del IGAC (Instituto 
Geográfico Agustín Codazzi), 
con el fin de potencializar las 
acciones catastrales y prediales 
de la capital del Huila. “Vamos 
a solicitar al IGAC volvernos 
gestores catastrales, esto quie-
re decir que vamos a asumir las 
responsabilidades que el IGAC 
viene realizando con el ánimo 
de ser más eficientes en todas 
las acciones catastrales y pre-
diales que se requieren”, expu-
so Julián Bolaños, Secretario de 
Hacienda municipal.  

La implementación del ca-
tastro multipropósito no gene-

El catastro multipropósito es una gran apuesta del Gobierno Municipal. 

rará ningún tipo de incremento 
en los impuestos, ya que se fi-
nanciará a través del Sistema 
General de Regalías. 

Otra de las razones de su 
implementación es que el ca-
tastro siempre se encuentra 
actualizado, por tal motivo, la 
ciudad acogerá este sistema de 
información que registra todos 
y cada uno de los datos actua-
lizados de la tierra, basado en 
predios formales e informales. 

Uno de los principales obje-
tivos es ingresar todos los pre-
dios, ya que existen alrededor 
de unos 30.000 predios que no 
se encuentran incorporados en 
la base catastral, cifra impor-
tante pues permitiría que sus 
propietarios entren a ser parte 
de la base de datos de contribu-
yentes, quienes deben empezar 
a pagar lo que les corresponde.  

Esta desactualización en la 
base de datos catastral, permi-
te hoy que aquellos predios que 
eran lotes pero que ya constru-
yeron y hoy son grandes edificios 

por ejemplo, paguen lo que co-
rresponde y no sigan generando 
pérdidas tributarias al municipio, 
lo que impediría el desarrollo de 
nuevas inversiones. 

Una vez declarada la emergencia sanitaria por la pande-
mia COVID-19, la Secretaría de Hacienda de Neiva, estableció 
diferentes medidas para el beneficio de la comunidad, entre 
ellas, alivios tributarios. 

A través de la Circular 02 del 18 de marzo de 2020, la Se-
cretaría de Hacienda municipal estableció un paquete de ali-
vios en el marco de la Emergencia declarada.

Entre los alivios implementados está la ampliación de dos 
meses, en los plazos para la presentación y pago del Impuesto 
de Industria y Comercio para el periodo gravable 2019 me-
diante resolución 0358 de 2020.

Asimismo, a través del Decreto 370 del 2020, se redujo la ta-
rifa del impuesto predial por pronto pago, modificando así el Ar-
tículo 38 del Estatuto Tributario, estableciendo las siguientes fe-
chas: descuentos del 12% pagando hasta el 30 de junio del 2020 
y descuentos del 5% pagando hasta el 31 de agosto del 2020. 

Adicional, habilitó la línea celular 3125330579, con el pro-
pósito de  atender y orientar a los contribuyentes en relación 
a los trámites y procesos de pago de impuestos y demás en el 
marco de la emergencia.

Así mismo, de conformidad con las necesidades que han 
surgido producto de la pandemia COVID-19, realizó traslados, 
ajustes y adiciones presupuestales que han permitido tener 
los recursos suficientes para el desarrollo de las acciones prio-
rizadas en la Plan de Acción de la emergencia declarada.

De igual forma, la Secretaría de Hacienda presentó varios 
proyectos ante el Concejo de Neiva, que serán analizados en 
las sesiones extraordinarias de mayo; entre los que se des-
taca el proyecto mediante del cual se adoptan unos benefi-
cios tributarios relacionados con descuentos en sanciones e 
intereses de los diferentes tributos de otras vigencias, lo cual 
permitirá por una parte, facilitar el pago por parte de los con-
tribuyentes y por otra, recuperar cartera del municipio, todo 
esto en el marco de ley 2010 de 2019.

Finalmente, se han adoptado medidas tendientes a la ra-
cionalización y congelar el gasto debido a la notable dismi-
nución en los ingresos corrientes de libre destinación, y la  
provisión de los recursos financieros que garanticen el fun-
cionamiento de la administración municipal, el pago oportuno 
de las obligaciones laborales, servicio de la deuda, servicios 
públicos y demás establecidos por ley.

Estos son los alivios 
económicos implementados 
por la Alcaldía ante emergencia 
generada por el Covid – 19

Los beneficios y medidas adoptadas durante la emergencia, 
permitirán un alivio a los contribuyentes.
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INTERNACIO-
NALIZACIÓN

Oficina de:Gestión para
el Desarrollo

Alcalde de Neiva ha 
internacionalizado la gestión 
de recursos y ayudas
La Administración Municipal en cabeza del Alcalde, Gorky Muñoz 
Calderón, trazó para su cuatrienio una nueva oficina que permitirá 
conectar a la ciudad con otros países. Para sus primeros 100 días 
arrojó un importante balance de acciones realizadas. 

Desde que se creó la 
Oficina de Interna-
cionalización de la 
Alcaldía de Neiva, se 

han desarrollado distintas estra-
tegias que conectan a la ciudad 
con el exterior.

Para estos primeros 100 días 
de Gobierno el balance es posi-
tivo. Uno de los principales re-
sultados, fue el Bilingüismo para 
la Competitividad. 

Duolingo: 22.000 licencias para 
aprender inglés 

La Administración Munici-
pal logró un acuerdo con Duo-
lingo, un sitio web dedicado al 
aprendizaje de idiomas, donde 
las personas aprenden a escri-
bir, escuchar y hablar, de forma 
entretenida y diferente. 

Con esta iniciativa se busca 
aportar al bilingüismo para la 
competitividad del sector pro-
ductivo en la ciudad de Neiva 
(hoteleros, restaurantes, taxis-
tas, guías turísticos, entre otros), 
en el que se esperan entregar 

22.000 licencias plus, mientras 
que por parte de la Alcaldía se 
facilitará la respectiva entrega a 
la comunidad.

“Es un acuerdo que se realizó 
con Duolingo donde nos dona 
las licencias plus. Nuestro objeti-
vo es aportar al mejoramiento de 
los niveles de inglés”, dijo Rafael 
Sánchez, Asesor Internacionali-
zación de la Alcaldía de Neiva. 

La idea es que la comunidad 
semana a semana se conecte 
con unos profesores que apor-

El aporte de Duolingo se constituye la primer gran gestión 
internacional lograda por la Alcaldía de Neiva.

Conectamos a los neivanos 
con otros países

Las convocatorias son actualizadas permanentemente a través de 
la página web www.alcaldianeiva.gov.co

ta la Administración Municipal 
para recibir las clases, algunas 
virtuales y otras presenciales. 

 Para esto, se espera que 
una vez pase la emergencia, las 
licencias lleguen a los benefi-
ciarios, así como también a los 
colegios, y el reto será que par-
ticipantes utilicen la Aplicación 
una hora diaria. 

Con Duolingo se espera que 
los participantes estén en clases 
durante dos años, con el fin de 
mejorar su nivel de inglés. 

Luego de una importante gestión en cabeza del Alcalde 
Gorky Muñoz Calderón y la Oficina de Internacionalización, 
se lograron las ayudas de otros países, para combatir el CO-
VID-19.  Es de resaltar, que estos aportes no incurrieron en 
ningún costo para el municipio. 

Es así como la embajada de Emiratos Árabes Unidos, emba-
jada de Corea del Sur y entidades privadas internacionales entre 
las que se encuentran, Koica, Skoll y Jac Ma, decidieron aportar 
diferentes elementos para la atención de la pandemia. 

Dentro las ayudas se encuentran tapabocas, asistencia 
técnica y elementos de bioseguridad.

“Aquí no intervino ningún actor externo a la Alcaldía de Neiva 
con la Gobernación de la República Popular China, no intervinie-
ron actores nacionales, políticos, ni administrativos, tampoco la 
Agencia Presidencial para la Cooperación ni Cancillería, que son 
aliados, pero no intervinieron. Esta fue una gestión directa de la 
Administración Municipal”, indicó Rafael Sánchez, Asesor Inter-
nacionalización de la Alcaldía de Neiva.

De igual forma, la embajada de la República Popular Chi-
na, se sumó en apoyo a la ciudad de Neiva con un aporte 
de:  20.000 tapabocas, 500 trajes protectores, 100 pares de 
gafas protectoras, 30 termómetros de detección a distancia 
y 1000 tapabocas N95. 

Los aportes permitirán llegar al personal médico que re-
quiere de implementos para atender la emergencia sanitaria 
y preservar su salud. 

Gracias a gestión 
internacional, ayudas 
humanitarias llegan 
de todo el mundo

Estos serán las demás ayudas: 
n Embajada Emiratos Árabes Unidos: Pruebas de detección 
temprana, elementos de bioseguridad, asistencia técnica. 

n Embajada Corea del Sur: Asistencia Técnica y elementos 
de bioseguridad para personal sanitario.

n República popular China: 20.000 tapabocas, 500 trajes 
protectores, 100 pares de gafas protectoras, 30 termómetros 
de detección a distancia y 1000 tapabocas N95. 

n Koica, Agencia de Cooperación Coreana: Apoyará después 
de la crisis, en la reactivación económica a través de volunta-
riado empresarial y emprendimiento. 

n Fundación Skoll: Tapabocas para personal médico y sanitario.

n Fundación JACK MA: Intercambio técnico en manejo de 
crisis que han sido socializados con la Secretaría de Salud a 
través de charlas virtuales y entrega del manual virtual de 
manejo infectológico de la crisis.

El equipo de la Oficina de Internacionalización, encargado de 
la gestión internacional. 

Para estos primeros 100 días 
de gobierno, se adelantó la opor-
tuna vigilancia tecnológica en 
proyectos de cooperación inter-
nacionalización. 

La Alcaldía de Neiva a través de 
la Oficina de Internacionalización 
gestó relaciones con embajadas y 
agencias de cooperación de otros 
países, con el fin de atraer planes 
que beneficien social y económi-
camente al municipio.

Para esto, la oficina realiza 
constantemente vigilancia tecno-
lógica con el fin de conocer las con-
vocatorias y alianzas, necesarias 
para el oportuno funcionamiento 
de la cooperación internacional. 

Además, activó un link a tra-
vés de la página web de la Alcal-
día de Neiva (www.alcaldianeiva.
gov.co), con el fin de publicar las 
convocatorias nacionales e inter-

nacionales, becas y proyectos de 
cooperación, buscando que los 
habitantes del municipio, estén 
informados de las convocatorias 
y así puedan participar. 

Para dar razón de esto,  la 
oficina de Internacionalización 
cuenta con una persona encar-
gada exclusivamente de convo-
catorias, la cual realiza la vigilan-

cia de estas, por los diferentes 
países del mundo. 

Es de resaltar que las convoca-
torias presentadas en el link men-
cionado, la mayoría son gratuitas, 
sin embargo, a pesar de esto, mu-
chas personas lo desconocen, de 
allí la importancia de que lo conoz-
can, logren participar y los cupos 
no se pierdan. 
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TRANSPARENCIA Gestión para
el Desarrollo

Rendiciones periódicas 
de cuentas, acceso 
fácil a la información, 
declaraciones de ren-

ta públicas, y una comunicación 
abierta con la comunidad, son 
algunos de los principios que la 
Administración Municipal viene 
implementando desde la insta-
lación de la Red de Transparen-
cia, el pasado 10 de enero.

La instalación de estrate-
gia que se convirtió en uno de 
los primeros actos públicos 
del mandatario, donde él y su 
gabinete presentaron pública-
mente su declaración de renta 
y se comprometieron a pre-
sentarlas anualmente, permi-
tió implementar una serie de 
acciones con el objetivo que 
la ciudadanía acceda a la infor-
mación de manera oportuna, 
veraz, completa y procesable,  
generando un cambio de cultu-
ra para que los ciudadanos sean 
los vigilantes del proceder en la 
actuación pública.

“Tener una ciudadanía bien 
informada permite: Fomen-
tar la transparencia, tener una 
ciudadanía vigilante, apostarle 
al buen gobierno, generar efi-
ciencia administrativa, el goce 
efectivo de los derechos ciuda-
danos, rendir cuentas perma-
nentemente y fomentar la par-
ticipación ciudadana”, señaló en 
su momento el Alcalde Gorky 
Muñoz Calderón.

“La transparencia será 

Transparencia, 
principio fundamental 
de la Administración 
Primero Neiva

Desde la instalación de la Red de Transparencia el 10 de 
enero, la cual es presidida por el Alcalde de Neiva, la Admi-
nistración Municipal ha volcado sus esfuerzos en mante-
ner un canal de comunicación abierto con la comunidad. 

como este cubo que ven aquí, 
una vitrina en tres dimensio-
nes. Por un lado las personas 
van a poder conocer la ges-
tión pública, por el otro pode-
mos rendir permanentemente 
cuentas y por el otro brinda-
remos información de manera 
clara y abierta”, dijo el manda-
tario de los neivanos.

Y así ha sido. La página web 
de la Alcaldía de Neiva, se ha 
convertido en esa vitrina me-
diante la cual, los ciudadanos 
pueden acceder a la información 
de la gestión de la Administra-
ción; también se han entregado 
cuentas de manera periódica, 

como por ejemplo con las inver-
siones hechas durante la emer-
gencia del COVID-19, y la crea-
ción del botón de transparencia, 
que entrega toda la información 
concerniente a contratos, actas 
de recibos, informes de supervi-
sión, planes y demás. 

Finalmente se han abierto 
diferentes espacios para la par-
ticipación, como el Pacto Ciuda-
dano por la Movilidad y las me-
sas de concertación del Plan de 
Desarrollo.

Señaló que para ello será 
fundamental el comportamien-
to integral de cada uno de los 
funcionarios y brindar una ga-
rantía de acceso a la informa-
ción, con lo cual se mitiga el 

“Tener una ciuda-
danía bien infor-
mada permite: 
Fomentar la trans-
parencia, tener 
una ciudadanía 
vigilante, apostarle 
al buen gobierno, 
generar eficiencia 
administrativa, 
el goce efecti-
vo de los derechos 
ciudadanos”

riesgo de corrupción, se gene-
ra empoderamiento ciudada-
no y se facilita el conocimien-
to de los programas, planes y 
proyectos de la Administración.

 
Réplica en otras entidades

La determinación del man-
datario de establecer esta for-
ma de trabajo, que implica un 
cambio en el comportamiento 
de cada servidor y funcionario 
público en la Administración 
Municipal, ya ha sido replicada e 
implementada en otras depen-
dencias del Gobierno Municipal, 
como Las Ceibas, Empresas Pú-
blicas de Neiva; y el Sistema Es-
tratégico de Transporte Público.

En cada una de ellas, se han 

El Alcalde de Neiva instaló la Red de Transparencia el 10 de enero.

establecido protocolos de pre-
sentación de información perió-
dica, acceso fácil a ella a través 
de internet, presentación de de-
claración de renta de funciona-
rios y demás medidas estableci-
das para garantizar el objetivo 
de la Red de Transparencia. 

Cabe señalar, que para hacer 
seguimiento al cumplimiento 
de estas medidas, la Alcaldía de 
Neiva cuenta con una asesora 
de despacho, que hace segui-
miento continuo a cada pro-
ceso y el mandatario preside 
mensualmente un comité en el 
que se evalúa cada dependen-
cia de la Alcaldía y su compro-
miso frente a las obligaciones 
establecidas. 

Semanalmente, el Alcalde entrega informes de las ejecuciones 
realizadas en la atención del COVID-19.

Las Ceibas, instaló también la red de transparencia en su empresa.
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LAS CEIBASHumanización 
del Servicio

Se han desarro-
llado jornadas 
de limpieza y 
desinfección de 
áreas públicas 
de la ciudad, 
como estrategia 
de prevención 
y y mitigación 
del contagio del 
virus.

La situación de calami-
dad pública que surgió 
en el país y en nuestra 
ciudad a causa de la 

llegada del COVID-19, motivó 
un plan de acción integral que 
planteó entre otras estrate-
gias, la realización de jornadas 
de desinfección y limpieza, por 
parte de Las Ceibas Empresas 
Públicas de Neiva ESP, como 
prestador del servicio público 
de acueducto y alcantarillado, y 
el servicio de aseo a través de 
un operador especializado.

De esta manera, en los me-
ses de marzo, abril y mayo, se 
han desarrollado jornadas de 
limpieza y desinfección de áreas 
públicas de la ciudad, como es-
trategia de prevención y y mi-
tigación del contagio del virus, 
generando espacios  bioseguros 
para las personas que transitan 
en las áreas comunes o públicas 
de la ciudad.

Con jornadas de desinfección 
en espacios públicos, 
se hace frente al Covid-19

Las Ceibas Empresas Públicas de Nei-
va ESP ofrece un ambiente limpio y 
seguro del Covid-19 a los ciudadanos, 
con la desinfección de áreas públicas.

procedimiento de desinfección 
de superficies, para lo cual es 
necesario que previo a la aplica-
ción del desinfectante, se efec-

túe la remoción de la suciedad 
mediante la aplicación de Jabón 
Multiusos con certificado Bio-
degradabilidad completamente 

Familias de los asentamientos de todas las 
comunas de la ciudad, podrán abastecerse de 
agua potable de forma segura en medio de la 
emergencia por el Covid-19.

A hoy se han intervenido 310.648 M2 de superficies horizontales 
y 74.044 M2 se áreas verticales.

Tanques que mitigan la sed, 
en zonas deprimidas de Neiva

Garantizar la prestación de agua potable 
en situaciones de emergencia sanitaria es de 
suma importancia e imprescindible para desa-
rrollar actividades cotidianas dirigidas a evi-
tar las enfermedades, excepcionalmente, en 
aquellos sitios en donde se dificulta el acceso 
mediante la prestación del servicio público de 
acueducto o los esquemas diferenciales. 

La ciudad tiene más de 117 asentamientos 
que en su mayoría carecen del mínimo vital 
de agua y otros no tienen los medios adecua-
dos para el almacenamiento del líquido. Con 
este panorama y la situación de emergen-
cia pública que se viene presentando por la 
propagación del virus COVID-19, Las Ceibas 
Empresas Públicas de Neiva ESP, a través del 
Plan de Acción diseñado, emprendió una es-
trategia de entrega de tanques plásticos có-
nicos con capacidad de 250 litros y con sus 
respectivos accesorios, con el fin de garan-
tizar el aprovisionamiento de agua potable 
a la población de los sectores vulnerables a 
través de este medio alterno. De esta manera 
el gobierno municipal le hace frente al virus, 
aplicando las disposiciones de prevención y 
contención al riesgo al facilitar el lavado de 
manos, higiene personal y del entorno.  

En aplicación a esta estrategia se entregaron 
3.000 tanques en los asentamientos humanos 
identificados en las comunas 6, 8, 9 y 10 donde 

hay mayor población.  Esta es una forma de contri-
buir a mejorar la calidad de vida de muchas perso-
nas que requieren el acceso de agua potable.

Tonelada y media de basura, fue 
extraida de la quebrada La Toma

Comprometidos con el cui-
dado y conservación del medio 
ambiente, Las Ceibas Empresas 
Públicas de Neiva realizó el 9 de 
marzo una jornada de limpieza 
en la parte alta de la Avenida La 
Toma, en el sector comprendido 
entre el estadio de fútbol y la 
Carrera 12, como parte de sus 
acciones en los primeros 100 
días de Gobierno.

La actividad liderada por la ge-
rente de la entidad, Gloria Cons-
tanza Vanegas Gutiérrez, inició en 
el puente de la Carrera 16, frente 
al estadio de fútbol. Allí, participa-
ron de manera totalmente volun-
taria, unos 90 contratistas de Las 

Ceibas Empresas Públicas de Nei-
va que quisieron aportar su gra-
nito de arena para recuperar este 
emblemático sector de la ciudad.

Desde la misma Gerente hasta 
todo el personal administrativo 
contratado se puso manos a la 
obra, con elementos como rastri-
llos, escobas, guantes y machetes, 
dando de esta manera ejemplo 
a los neivanos de valorar los re-
cursos naturales y que pequeñas 
acciones hacen grandes cambios. 

La jornada tuvo también el 
apoyo de Ciudad Limpia, con 4 de 
sus operarios y 2 guadañadores 
con sus respectivos elementos y 
máquinas de trabajo.

soluble en el agua. Posterior-
mente se refriega con cepillo 
industriales y se lava con agua, 
una vez se encuentre libre de 
suciedad, se realiza la aplicación 
del desinfectante hipoclorito al 
5% en solución en superficies 
horizontales y alcohol indus-
trial en superficies verticales y 
puntos específicos (fachadas, 
postes, avisos, señalización, 
bancas, entre otras), teniendo 
en cuenta las instrucciones del 
fabricante y los requerimientos 
de la emergencia. 

A hoy se han intervenido 
310.648 M2 de superficies 
horizontales y 74.044 M2 se 
áreas verticales, dando prio-
ridad al centro histórico de la 
ciudad, corredores clínicos y 
hospitalarios, Surabastos, Mer-
caneiva y aquellas áreas de ma-
yor tránsito peatonal. La meta 
propuesta es alcanzar 850.000 
M2 de áreas públicas.

La jornada fue adelantada por funcionarios de Las Ceibas Empresas Pú-
blicas de Neiva, para recuperar este emblemático sector de la ciudad.

Proceso
En el proceso de lavado de 

áreas públicas se incorpora el 
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Escenarios deportivos 
de Neiva ya cuentan 
con alumbrado público

Por disposición del Alcalde de Neiva, 
la Oficina de Alumbrado Público me-
joró las luminarias de los escenarios 
deportivos de la ciudad.

Buscando disminuir la 
percepción de inse-
guridad en parques, 
zonas verdes y es-

cenarios deportivos, la Admi-
nistración Municipal, realizó 

durante los primeros 100 días 
de Gobierno, el mantenimiento, 
cambio de luminarias y adecua-
ción del alumbrado público en 
diferentes comunas de la ciudad.

Fueron varios días de trabajo 

donde personal técnico y espe-
cializado logró recuperar los si-
tios donde niños, niñas, jóvenes 
y adultos practican actividades 
deportivas y aprovechamiento 
del tiempo libre.

En los barrios Limonar, Las 
Brisas, La Voragine, Luis Igna-
cio Andrade, Las Mercedes, así 
como los escenarios de la Villa 
Olímpica como la pista de pati-
naje, se han instalado luminarias 

Los escenarios deportivos como canchas, parques, polideporti-
vos, y demás, fueron de nuevo recuperados para la comunidad 
con estas intervenciones. 

Con estas obras 
se cumple con 
el compromi-
so del alcalde 
Gorky Muñoz 
Calderón, de 
entregar resul-
tados en los 100 
primeros días 
de gobierno

Siete de 10 comunas 
en Neiva han sido 
intervenidas por oficina 
de alumbrado público

Buscando recuperar la segu-
ridad y tranquilidad en algunos 
sectores de la ciudad, la Oficina 
de Alumbrado Público de Nei-
va viene adelantando una serie 
de trabajos que consisten en el 
mantenimiento, repotenciación 
y cambio luminarias, buscando 
así mejorar la calidad de vida de 
los neivanos.

El director de Alumbrado Pú-
blico, Alex Mauricio González, 
afirmó que se han realizado estos 
trabajos en zonas consideradas 
como críticas, además en lugares 
comunes, como polideportivos, 
parques, zonas verdes, que se han 
devuelto a la comunidad.

Los barrios donde se adelan-
tó esta importante labor fueron:

Barrio Manzanares 5 etapa, 
Oasis, Bellavista, La esperan-
za, Oasis, Oasis 1, Pozo Azul, 
Puertas del Sol 4 y 5, Timanco 
4 etapa, Bosques de San Luis, 
Agrupación D fase 3, Altos del 
Limonar, Limonar, Las Américas, 
Manzanares, San Luis de la Paz, 
Canaima, San Jorge, Timanco 
1, Los Alpes, San Francisco de 
Asís, Cuarto Centenario casas, 
El Vergel y Villa Café.

Estos trabajos se continua-
rán adelantando en diferentes 
zonas, atendiendo las necesida-
des que tenga la comunidad.

Las intervenciones se han realizado en barrios de la ciudad y han permitido mejorar la percepción 
de seguridad.

y reparadas algunas que se en-
contraban dañadas para permitir 
el desarrollo de las actividades 
deportivas de manera segura. 

Con estas obras se cumple 
con el compromiso del alcal-
de Gorky Muñoz Calderón, 
de entregar resultados en los 
100 primeros días de gobier-
no, logrando reparar 1375 
luminarias y 796 que registra-
ban fallas en circuitos fueron 
puestas en servicio. 

La comunidad ha agradecido el apoyo de la Administración Mu-
nicipal para cambiar los entornos.

ALUMBRADO 
PÚBLICO
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El Alcalde de 
Neiva, Gorky 
Muñoz Calde-
rón y la ciuda-
danía neivana, 
establecieron 
un compromi-
so para mejorar 
la movilidad en 
la ciudad, con el 
aporte de cada 
actor vial.

Secretaría de:
MOVILIDAD

Humanización 
del Servicio

#Neivamemueve, el pacto 
que mejoró la movilidad
Con la firma del Pacto #NeivaMeMueve, el Alcalde de Neiva cumplió 
una de sus metas en los 100 días de Gobierno: dinamizar la movilidad.

Una de las principales 
prioridades del Alcal-
de Gorky Muñoz Cal-
derón en su mandato 

era mejorar la movilidad.
Por ello, dentro de sus pri-

meros 100 días de gobierno, 
por medio del acuerdo de vo-
luntades, firmado en el Parque 
de la Música, Jorge Villamil 
Cordovez; el Alcalde de Neiva, 
Gorky Muñoz Calderón y la ciu-
dadanía neivana, establecieron 
un compromiso para mejorar la 
movilidad en la ciudad, con el 
aporte de cada actor vial.

Fue así como en una masi-
va convocatoria que contó con 
la presencia de las autoridades 
municipales, de Policía, Ejército, 
concejales, ediles, bomberos, 
ciclistas, motociclistas, miem-
bros del gabinete, conductores, 
transportadores, gremios, co-
merciantes, medios de comuni-
cación y comunidad en general, 
se firmó este pacto ciudadano.

El pacto que fue denominado 
#NeivaMeMueve, “busca desde 
este compromiso firmado por 
cada uno de los aquí presentes, 
establecer una cultura ciudada-
na de respeto por las normas de 
tránsito, de cooperación con las 
autoridades y de respeto hacia 
los derechos de los demás, como 
bases de un cambio cultural, 
para tener una mejor movilidad 
y seguridad en la ciudad, porque 
estamos seguros que sólo unidos 
y articulados, podemos lograrlo”, 
dijo el mandatario al invitar a la 
ciudadanía, aportar desde cada 
uno de ellos, un grano de arena 

El Pacto #NeivaMeMueve, apunta a mejorar la movilidad en la ciudad.

para generar una transformación 
cívica que redunde en beneficio 
de la ciudad.

De esta manera, represen-
tantes de la iglesia, el Ejército, 
la Policía, los medios de co-
municación, ediles, concejales, 
diputados, órganos de control, 
ciclistas, motociclistas, trans-
portadores, gremios de la pro-
ducción, comerciantes y ciuda-
danía en general, depositaron 
su firma en este gran pacto.

De esta manera este pacto 
se constituyó en una de las más 
importantes victorias en los 100 
días de Gobierno, para desde el 
compromiso ciudadano, mejo-
rar la movilidad en la ciudad.

Nuevos agentes de tránsito 
iniciaron labores

El Alcalde de Neiva Gorky Muñoz Caderón volvió a cumplir lo pro-
metido en campaña, y en el inicio de su administración. Esta vez pose-
sionó a 43 personas que se desempeñarán como Agentes de Tránsito 
en la ciudad de Neiva, y que reemplazarán a los policías de Tránsito que 
venían apoyando la labor de control de la movilidad en la ciudad, cuyo 
convenio de cooperación, no fue renovado por el mandatario. 

Y es que el Alcalde en el Pacto de la Movilidad, se comprometió 
a que antes de terminar los 100 días de Gobierno, iban a entrar en 
labores, 60 nuevos agentes de tránsito de la ciudad, para mejorar los 
operativos de control a la movilidad en la ciudad; proceso que desarro-
lló a través de convocatoria pública.

De este grupo de 60, 43 se posesionaron el pasado mes de 
marzo, 6 más en abril, y aún se encuentran pendientes por po-
sesionarse 11 más, para completar este grupo que reforzará el 
control vial en la ciudad.

Entre este grupo se encuentran mototaxistas, personas en condi-
ción de discapacidad y mujeres que no habían tenido la oportunidad 
de un trabajo estable.

El proceso de selección y capacitación duró dos meses, donde los 
60 guardas que ingresarán a apoyar la movilidad en la ciudad, conocie-
ron a cabalidad sus tareas y compromisos como servidores públicos. 

“Como compromiso de nuestro Alcalde Gorky Muñoz desde que 
se posesionó ha querido brindarle una mayor presencia operativa a la 
ciudad en cuanto a movilidad, entonces se está comenzando a cumplir, 
ya firmaron 43 Agentes de Tránsito”, precisó el Secretario de Movili-
dad, Elberto Garavito Vargas.

“Nuestro Alcalde está cumpliendo y estamos trabajando para que 
la ciudad se vea mucho mejor. En el transcurso de las siguientes sema-
nas vamos a estar posesionando a los restantes y vamos a brindarle a 
la ciudad una mejor movilidad”, puntualizó el funcionario.

Semáforos de la séptima en funcionamiento 
Una victoria temprana de los 

100 días de gobierno del Alcal-
de Gorky Muñoz Calderón fue 
la puesta en servicio de los se-
máforos de la Carrera Séptima 
desde las calles 14 hasta la 7, 
los cuales se habilitaron com-
pletamente luego de más de un 
mes sin operaciones, al inicio de 
año, ante trabajos que habían 
sido realizados en este sector.

Con este logró se mejoró la 
movilidad en la ciudad, ya que 
el Alcalde Gorky Muñoz Calde-
rón, estableció como una de las 

primeras acciones de su Gobier-
no, recuperar la movilidad en el 
microcentro, con la puesta en 
funcionamiento de las distintas 
intersecciones semafóricas de 
la carrera séptima que estaban 
deshabilitadas.

“Como era de conocimiento 
público se venía haciendo una 
obra de infraestructura vial en 
la cual no se tuvo en cuenta 
la red semafórica, entonces 
nosotros al llegar y aperturar 
esta vía nos quedamos sin 
la semaforización, entonces 

afortunadamente se arregló 
lo que estaba pendiente y se 
abrió el paso a los automoto-
res”, dijo el Secretario de Mo-
vilidad Elberto Garavito.

Además, manifestó que se 
realizará un constante monito-
reo en los semáforos de la ciu-
dad con el firme propósito de 
evitar inconvenientes en la mo-
vilidad y flujo de peatones que 
utilizan estos corredores viales 
para desplazarse hasta sus res-
pectivos hogares y lugares de 
residencia.

Los agentes de tránsito ya se encuentran reforzando la movili-
dad en la ciudad

Opiniones
Nicolás Arismendi Feria Barrios: “Agradezco a mi Dios y al 

señor Alcalde Gorky Muñoz Calderón, por darnos la oportu-
nidad a este grupo de seres humanos que vamos a compartir 
en familia. A la alcaldía darle un apoyo, a la movilidad y al gran 
proyecto que tiene el Alcalde que lo que promete lo cumple...”. 

Camilo Andrés Gutiérrez Bonilla: “Doy gracias al doctor 
Gorky Muñoz por darnos esta oportunidad, es una responsa-
bilidad muy grande que vamos a asumir con el mayor respeto, 
con dedicación, siempre en busca de crear una cultura ciuda-
dana, de mejorar la movilidad…es algo incluyente que el doc-
tor Gorky haya teniendo en cuenta personas en condición de 
discapacidad para desempeñarnos en cualquier labor, porque 
nos da la oportunidad de demostrar que sí podemos y que 
somos capaces…”.  

Karen Dayana Bermúdez: “Es una oportunidad muy buena 
que el doctor Gorky Muñoz nos ha brindado a nosotros ya 
que haremos cumplir las reglas y las normas que nos exige 
la ciudadanía. Luego de varias capacitaciones y procesos hoy 
logramos firmar contrato…”
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La terminación de obras 
inconclusas y su respec-
tiva supervisión, ha sido 
el gran reto para el Sis-

tema Estratégico de Transporte 
Público de Neiva en estos pri-
meros días de Gobierno.

Varias obras quedaron por 
terminar de la pasada adminis-
tración, y el reto no sólo estaba 
en recibirlas a satisfacción, sino 
verificar que realmente cum-
plieran con las condiciones de 
calidad establecidas.

Y en ese aspecto se encon-
traron algunas inconsistencias 
o falencias, que en su momento 
fueron denunciadas por el pro-
pio Alcalde Gorky Muñoz Cal-
derón y su equipo, con el ánimo 
de exigir que los recursos inver-
tidos fueran bien optimizados.

Uno de esos aspectos, tiene 
que ver con el Intercambiador 
de la USCO. Durante la visi-
ta realizada en el tercer día de 
gobierno por el Alcalde Gorky 
Muñoz, se encontraron varias 
falencias, unas de tipo técnico y 
terminación de acabados, y una 
más delicada y es la prueba de 
carga, que no se hizo a la estruc-
tura, y que aunque no fue esta-
blecida en el contrato, sí debió 
ser exigida para medir la calidad 
de la obra de infraestructura. La 
denuncia hecha por el Alcalde, y 
la llegada al cargo de gerente de 
Juan Carlos González, elegido 
el 5 de febrero por la Junta Di-
rectiva de la entidad, facilitó la 
exigencia de esta prueba, la cual 
fue realizada por el contratis-
ta para poder ser recibida esta 
obra, así como la corrección de 
las falencias encontradas. 

Otra obra con falencias en-
contradas, fue la de la Carrera 
Séptima, que al inicio de Gobier-
no tenía varios temas pendientes, 
como baldosas sin pegar, andenes 
y entradas de vehículos sin cons-
truir, y un problema mayor, y fue 
el daño a la red semafórica, du-
rante el levantamiento de la capa 
asfáltica en el desarrollo de la 
obra, y que obligó, tras no haber 
quedado establecido en el contra-
to, al propio Municipio, resolver la 
dificultad y poner nuevamente en 
funcionamiento los semáforos de 
esta vía. Actualmente esta obra si-
gue en proceso de recibo y verifi-
cación de cumplimiento en mate-
ria contractual, legal y técnica de 
las obras de infraestructura. “Así 
mismo es importante manifestar 

El SETP empieza a 
tomar forma en Neiva

Recibir las obras a satisfacción y proyectar 
la fase operativa son los retos que la Admi-
nistración Municipal se ha trazado con el 
Sistema Estratégico de Transporte Público. 

que se ha gestionado la conse-
cución de paneles solares para la 
puesta en marcha de las bombas 
para el riego de la zona verde (se-
paradores) de la obra de la fase VI 
que comprende la carrera 7 entre 
calle 21 y Toma”, explicó el geren-
te Juan Carlos González. 

Así mismo se desarrolló en es-
tos 100 primeros días, la obra de 
la intersección de la Avenida La 
Toma con Carrera Séptima, que 

obligó al cierre de la vía por cerca 
de un mes, pero que ya se habilitó 
para el servicio de los neivanos. 

Desde el SETP se han veni-
do construyendo importantes 
obras de infraestructura para el 
Municipio de Neiva, que de di-
ferentes maneras han mejorado 
la calidad de vida de la ciuda-
danía, siempre respetando los 
estándares ambientales en cada 

Varias obras 
quedaron por 
terminar de la 
pasada adminis-
tración, y el reto 
no sólo estaba 
en recibirlas a 
satisfacción, sino 
verificar que 
realmente cum-
plieran con las 
condiciones de 
calidad estable-
cidas.

SEPT Neiva Avanza

uno de los proyectos liderados 
por la entidad.

Nuevas obras
El gerente anunció que así 

mismo, se han formulado y ac-
tualizado proyectos de obras que 
empezarán a desarrollarse en los 
próximos días y que hacen parte 
de esta fase de preámbulo a la 
operatividad del sistema.

Entre ellas se destaca:
n	 Actualización del Proyecto 
para realizar obras de arte y 
andenes en la carrera 2 entre 
calles 1 y 25 C; así como tam-
bién en la calle 11 y 12 desde la 
carrera 2 hasta la 7.

n	Actualización del proyecto 
para la construcción de zona 
de peatonalización de la calle 
8 entre carreras 6 y 7.

n	Se inició el proceso de com-
pra del lote, para el patio taller 
del sur, así como se avanzó en 
el proceso para el inicio de la 
ejecución del patio taller del 
oriente. Todo lo anterior tiene 
una inversión aproximada de 
25 mil millones de pesos.

n	Así mismo destacó el diá-
logo y realización de mesas 
de trabajo y dialogo con los 
actores del SETP, como em-
presas de transportadores, la 
Secretaría de Movilidad y la 
Alcaldía de Neiva. 

n	En estos encuentros se de-
finió dar inicio a los procesos 
que permitan la creación de 
un fondo de estabilización tari-
faria. Para ello, se proyectaron 
los actos administrativos de 
implementación de la preope-
ración del SETP y la reestructu-
ración organizativa para verifi-
car cumplimiento de requisitos 
de los operadores.

La obra del intercambiador de la USCO fue una de las primeras revisadas por el Alcalde de Neiva y 
sujeta a ajustes para poder ser recibida.

La obra de la Carrera Séptima, también fue inspeccionada y ajustada para poder ser recibida a satisfacción.
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El acercamiento 
y diálogo cons-
tante con las 
comunidades 
de Vegalarga, 
permitieron 
también en ese 
tiempo, recupe-
rar la confianza 
de la comu-
nidad hacia el 
gobierno

GESTIÓN DE RIESGONeiva Avanza

Vegalarga, corregi-
miento ubicado al 
oriente de Neiva, se 
había convertido en 

una bomba social para el Muni-
cipio. La falta de atención a las 
necesidades durante años ante-
riores, habían generado descon-
fianza de la comunidad hacia 
el Ejecutivo, y distanciamiento 
con las distintas instancias ad-
ministrativas.

Por esa razón, la Adminis-
tración Municipal se propuso 
brindar toda la atención a este 
corregimiento, y durante los pri-
meros meses de Gobierno, no 
sólo tuvo cinco encuentros con 
la comunidad, dos de ellos a tra-
vés de la estrategia “Alcalde en 
Casa”, sino que además dispuso 
de toda su voluntad, para poner 
en marcha el Plan de Acción que 
permita dar cumplimiento al fa-
llo judicial para mitigar la emer-
gencia en este corregimiento. 

Una de las acciones impor-
tantes a destacar, es la insta-
lación y puesta en marcha, por 
primera vez en la historia del 
Municipio, del sistema de aler-
tas tempranas sobre el río For-
talecillas, en Vegalarga y el cen-
tro poblado de Anacleto García, 
en jurisdicción del municipio de 
Tello. Este sistema busca prever 
posibles emergencias, por lo 
que la Administración Municipal 

Administración 
Primero Neiva, le puso 
atención a Vegalarga

El corregimiento que parecía olvidado, pese 
a las medidas obligadas a tomarse vía ju-
dicial, ha recibido de esta Administración 
Municipal, atención a sus necesidades.

ya inició el proceso de capaci-
tación de la comunidad y defi-
nición de planes y rutas de eva-
cuación, al igual que los puntos 
de encuentro.

El acercamiento y diálogo 
constante con las comunidades 
de Vegalarga, permitieron tam-
bién en ese tiempo, recuperar 
la confianza de la comunidad 
hacia el gobierno, permitiendo 
la disposición de la comunidad 
para que se pueda adelantar el 
censo y caracterización pobla-

cional, y respectivos avalúos de 
las viviendas afectadas.

Institución educativa
Otro problema que tenía Ve-

galarga, es el cierre del colegio 
por vía judicial, que obligaba a 
establecer un plan de contin-
gencia para el desarrollo del 
calendario académico. En ese 
sentido, y tras varias reuniones 
con la comunidad, se determinó 
la construcción de unas aulas 
móviles provisionales que fue-

ron instaladas en el polidepor-
tivo del corregimiento y donde 
los estudiantes, hasta antes de 
iniciar la pandemia, recibieron 
sus clases.

“La decisión de la Adminis-
tración Municipal ha sido la de 
elaborar unas aulas, unas divi-
siones altas para que haya inde-
pendencia de los grados escola-
res, se alquiló una casa para que 
allí se ubicara todo lo de alimen-
tación, y en otra parte lo de Ad-
ministración. Se resolverá la ad-

quisición de una polisombra para 
que los estudiantes estén mejor 
resguardados del sol”, mencionó 
Giovanni Córdoba, Secretario de 
Educación de Neiva.

Los avances en este y otros 
temas, fueron bien recibidos 
por el Juez Séptimo Adminis-
trativo de Neiva, que se mos-
tró complacido por lo logrado 
hasta ahora en el Plan de Ac-
ción. “Me gusta mucho el ta-
lante de esta Administración, 
y el hecho de que estén todos 
aquí lo demuestra”, expresó en 
audiencia que se realizó el pa-
sado mes de febrero.

Robinson Gómez Cortez, abo-
gado de la comunidad de Vega-
larga, destacó también la sinergia 
que se ha logrado con la comu-
nidad. “Hoy fue gratificante para 
toda la comunidad porque hay un 
buen ánimo por parte de la Admi-
nistración en dar cumplimiento a 
los compromisos establecidos, y 
por el lado de la comunidad está 
atenta a prestar la ayuda para 
todo lo que tiene que ver con los 
censos, los avalúos, la caracteriza-
ción que es un paso importante 
hacia el futuro. Hay un ambiente 
de confianza de la comunidad ha-
cia la Administración y creemos 
que todos los compromisos van 
a salir adelante y positivos para el 
beneficio de nuestro corregimien-
to”, dijo.

Alcalde de Neiva, Gorky Muñoz, gobernó desde Vegalarga, como 
muestra del interés de la Administración por resolver las necesi-
dades de este corregimiento. 

Así ha atendido la Oficina de Gestión de 
Riesgo, las emergencias registradas en Neiva

La Oficina Gestión del 
Riesgo y Desastres del Muni-
cipio, ha logrado con el Cuer-
po de Bomberos Oficiales de 
Neiva, cumplir el compromiso 
de proteger a la comunidad, 
atendiendo de forma oportu-
na y eficaz las emergencias de 
tipo natural o antropogénicos 
que se presentan, las 24 ho-
ras de cada día, y más aún en 
estos momentos de crisis por 
COVID-19. 

A partir de los requerimientos 
de la comunidad, se realizan visi-
tas técnicas a sus viviendas, a sus 
establecimientos de comercio, 
colegios, hogares comunitarios 
entre otros.

A través de las líneas de 
emergencia 119, 3158646154 
y 3213919693 y de solicitu-
des formales, la Oficina Ges-
tión del Riesgo atendió entre 
los meses de enero y abril 
cerca de 500 emergencias por 
diferentes tipos de eventos, 
mayormente de incendios fo-
restales y estructurales, con-
trol de abejas y avispas y corte 
de árboles. 

Durante este tiempo la 
Oficina Gestión del Riesgo re-
cibió más de 200 solicitudes 
de la comunidad en temas de 
corte o tala de árboles, que a 
la fecha se están dando res-
puestas.

Atención a familias damnificadas
En el mes de febrero se presen-

taron periodos de precipitaciones 
que generaron emergencias por 
desbordamiento de quebradas y 
deslizamientos de tierra, resultan-
do damnificadas personas que se 
encuentran ubicadas en diferen-
tes asentamientos y barrios del 
Municipio de Neiva.

La rápida gestión de la Oficina 
Gestión del Riesgo, permitió brin-
darles las primeras atenciones y 
ayudas necesarias.

Es igualmente importante 
destacar que se está dando inicio 
a la conformación de los comités 
barriales y veredales de gestión 
del riesgo y desastres.

El Cuerpo de Bomberos Oficiales de Neiva está al servicio de los 
neivanos, las 24 horas.
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Un balance positivo 
dejó la convocato-
ria para acceder a 
subsidios de mejo-

ramiento de vivienda, del pro-
grama “Casa digna, vida dig-
na”. La convocatoria se abrió 
desde comienzos de año, y se 
mantuvo por cerca de dos me-
ses, para que las familias nei-
vanas, puedan acceder a estos 
recursos del Gobierno Nacio-
nal y de esta manera, hacerse 
a los recursos entregados para 
este objetivo. 

En total, en la capital 
del Huila, se han postula-
do 1.764 familias, que espe-
ran ahora ser beneficiadas de 
la entrega de este subsidio. 
La secretaria de Vivienda y Há-
bitat, Esperanza Montaño, ma-
nifestó que, en la última recep-
ción de documentos, un total 
de 369 personas se postularon 
para recibir los cerca de 9 millo-
nes 650 mil pesos, que corres-
ponden a 11 salarios Mínimos 

VIVIENDA Neiva Avanza

Con buena acogida, cerró 
convocatoria para mejoramientos 
de vivienda en Neiva

El objetivo de esta convocatoria 
es mejorar la calidad de vida 
de los habitantes de algunos 
sectores de Neiva.

Este programa 
de mejoramien-
to de vivienda 
busca mejorar 
la calidad de 
vida de los ha-
bitantes de al-
gunos sectores 
de las comunas 
3, 6, 7, 8, 9 y 10 
de la ciudad

Legales Mensuales Vigentes.
Este programa de mejo-

ramiento de vivienda está di-
rigido para la zona urbana, y 
busca mejorar la calidad de 
vida de los habitantes de algu-
nos sectores de las comunas 

3, 6, 7, 8, 9 y 10 de la ciudad.  
Una vez revisada la documenta-
ción y establecer que efectiva-
mente cumplan con los requi-

sitos para acceder al subsidio, 
serán enviados al Ministerio de 
Vivienda y a Findeter, para con-
tinuar con la siguiente fase de la 

convocatoria, que es la de visi-
tas a las viviendas, con el pro-
pósito de establecer si es sujeto 
merecedor de este subsidio.

La Alcaldía de Neiva calificó de exitosa la participación de familias en esta convocatoria.

Familias que residen en asentamientos de Neiva 
tendrán mejores garantías para su bienestar

El objetivo principal de las 
mesas de trabajo es buscar al-
ternativas para las familias que 
residen en asentamientos ubi-
cados en zonas de alto riesgo.

La Administración local ade-
lantó un trabajo importante con 
los habitantes de los asenta-
mientos de la capital del Huila. 

Por directrices del mandata-
rio de los neivanos Gorky Muñoz 
Calderón, la Secretaría de Vivien-
da en un trabajo conjunto con la 
Secretaría de Gobierno, la Oficina 
de Gestión del Riesgo, Secretaría 
de Planeación y Las Ceibas E.S.P., 
iniciaron el proceso de caracteri-
zación para esta población.

De acuerdo con la secretaria 
de Vivienda, Esperanza Monta-
ño, en la actualidad existen 112 
asentamientos en la ciudad, mu-
chos de ellos sin las garantías 
para vivir de una manera digna, 
tales como falta de servicios pú-
blicos, vías y de infraestructura  
en los inmuebles. 

Por esta razón  se busca 
brindar a través de la Adminis-

La reunión de concertación, le permitió a la Administración Municipal escuchar a estas personas.

tración local, alternativas para 
su reubicación.

A la fecha se han podido res-
catar 80 predios que estaban 

ocupados por familias que ya 
contaban con los respectivos 

subsidios que ha entregado la 
Administración Municipal.
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La obra en 
la que se 
necesitaron 700 
metros cúbicos 
de mezcla 
asfáltica, fue 
intervenida en 
tiempo récord

Neiva estrena vía que 
mejora la movilidad del 
centro hacia el oriente

La nueva vía descongestiona uno de los 
sectores de mayor congestión de vehículos 
en horas pico en el centro de la ciudad.

Los habitantes del 
oriente de la ciudad, 
que vienen desde el 
sur, ya tienen una 

nueva alternativa para evitar 
las alteraciones en la movili-
dad en el centro de la ciudad. 
Se trata de la vía que conecta 
la Calle Sexta entre Carreras 
Séptima y Octava, que duran-
te años sólo funcionaba en 
sentido oriente – occidente, 
y que, desde ahora, tendrá un 
segundo carril para dinamizar 
el tráfico vehicular.

La obra en la que se nece-
sitaron 700 metros cúbicos de 
mezcla asfáltica, fue interveni-
da en el tiempo récord, gracias 
a recursos provenientes del 
Sistema de Regalías, y se con-
virtió en una de las primeras 
obras de infraestructura en 
los 100 primeros días de Go-
bierno, de la Administración 
Municipal que lidera el Alcalde 
Gorky Muñoz Calderón.

De acuerdo al Secretario de 
Vías e Infraestructura, Cami-
lo Manchola, esta es una obra 

que permitirá brindar mejores 
garantías para las personas que 
transitan por este sector y que 
desde hace más de 10 años 
esperaban que se desarrollara 
esta inversión, para el mejora-
miento de la calidad de vida y 
de la movilidad en la zona.

Esta vía se construyó en tiempo record, gracias al equipo de la Secretaría de Vías e Infraestructura

Sectores que durante años han sufrido dificultades de movilidad, fueron priorizados para su intervención. 

Municipio prende 
máquinas para mejorar 
la malla vial de Neiva

Cumpliendo con los protoco-
los de bioseguridad establecidos 
por el Ministerio de Salud y Pro-
tección Social y con el compro-
miso de mejorar la malla vial de la 
capital del Huila, la Secretaría de 
Infraestructura continúa realizan-
do la intervención de diferentes 
sectores que dificultaban la movi-
lidad de automóviles y peatones. 

Labores de topografía, cajeo y 
alistamiento para pavimentación 
se han venido adelantando sobre 
la Carrera 30 sur, Calle 26 sur y 
Calle 30 sur, atendiendo el llama-
do de la comunidad. 

De igual manera, este trabajo 
de mejoramiento de la capa as-
fáltica se ha venido desarrollando 
sobre la carrera 15 A con calle 5 
donde serán intervenidos 100 
metros lineales, para dinamizar la 
movilidad en este sector.

“Estamos terminando labores 
de topografía en diferentes vías 

de la capital del Huila, donde se 
realizarán labores de reparcheo, 
en diferentes puntos de la ciu-
dad, vamos a cumplir con todos 
los protocolos para evitar se pre-
senten personas contagiadas con 
el virus Covid-19”, resaltó Camilo 
Manchola, Secretario de Vías e In-
fraestructura.  

Las obras son la respuesta del 
Alcalde Gorky Muñoz Calderón, al 
constante llamado de los habitan-
tes de los barrios Limonar y La Vo-
rágine, por las enfermedades res-
piratorias que estaban sufriendo, 
así como daños en sus vehículos 
y electrodomésticos por la gran 
cantidad de polvo.

La apuesta de la Administra-
ción Municipal es pavimentar 
y mejorar 30 vías durante este 
inicio de Gobierno, en diferen-
tes sectores de la ciudad, que no 
cuentan con capa aslfáltica o se 
encuentra deteriorada. 
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Neiva cuenta con nueve 
toneladas menos de llantas 
usadas en sus calles
La actividad fue liderada por la Secretaría de Ambiente y Desa-
rrollo Rural, como parte de las acciones enmarcadas en los 100 
primeros días de Gobierno. 

Un total de nueve 
toneladas de llan-
tas usadas fueron 
recolectadas por la 

Administración Municipal, du-
rante una actividad adelantada 
en siete de las 10 comunas de 
la capital del Huila, y que hace 
parte de las acciones que la Al-
caldía de Neiva ha emprendido 
para generar victorias tempra-
nas durante los primeros 100 
días de Gobierno.

La actividad se realizó con 
el objetivo de evitar que estas 
llantas abandonadas en las ca-

Construir un Plan de Desarrollo y a la vez un Plan de 
Ordenamiento Territorial, que proteja los humedales como 
ecosistemas importantes dentro de la planificación de la ciu-
dad, fue el objetivo del encuentro entre la Administración 
Municipal y grupos de ambientalistas, que sirvió como mesa 
de concertación con este sector.

El mandatario de los Neivanos Gorky Muñoz Calderón, afir-
mó que con estas reuniones se podrá construir el Plan de De-
sarrollo enmarcado a la lucha contra las posibles amenazas que 
tengan en estos lugares y por la protección de la fauna y flora.

Una de la propuesta que se tiene para proteger los humeda-
les de la ciudad es ampliar las áreas de conservación, con esto 
se buscará prohibir que se construyan soluciones habitaciona-
les o lugares para comercializar productos.

Se espera programar una nueva reunión en los próximos 
días, para revisar las alternativas que existen para adquirir pre-
dios cercanos a estos humedales y crear parques ecológicos que 
sirvan para el aprovechamiento del tiempo libre y estudio de 
temas relacionados al medio ambiente.

La jornada de recolección de llantas fue calificada como exitosa.

Alcaldía de Neiva blindará 
los humedales de la ciudad

En la jornada 
se recorrieron 
los centros de 
comercializa-
ción de llantas, 
montallantas, y 
afluentes hídri-
cos de la capital 
del Huila don-
de a diario son 
arrojadas estas 
llantas

lles, se sigan convirtiendo en 
depósitos de criaderos de zan-
cudos, portadores de dengue, 
en el Municipio.

Desde tempranas horas de 
la mañana, más de 100 per-
sonas entre ellos menores in-
fractores del código de policía 
y promotores ambientales, 
participaron de esta actividad 
que contó con el apoyo de la 
Secretaría de Vías e Infraes-
tructura, la Policía Ambiental y 
funcionarios de Ciudad Limpia, 
quienes, con guantes, tapabo-
cas y demás elementos de pro-
tección, se sumaron a la cam-

paña “Primero Neiva, sin llantas 
y sin Dengue”, que fue liderada 
por la Secretaría de Ambiente y 
Desarrollo Rural.

En la jornada se recorrieron 
los centros de comercializa-
ción de llantas, montallantas, y 
afluentes hídricos de la capital 
del Huila donde a diario son 
arrojadas estas llantas, neumá-
ticos y elementos que causan 
grandes daños al ecosistema.

Además se empezarán a 
imponer multas a las personas 
que sean sorprendidas arrojan-
do estos elementos, haciendo 
cumplir la Resolución 1326.

La reunión de concertación tuvo participación activa de dife-
rentes sectores ambientalistas de la ciudad.

Con jornada de ornato, alcaldía de neiva 
conmemoró día mundial de los humedales

En el marco del Día Mundial 
de Humedales que se conme-
moró el pasado dos de febrero, 
la Administración Municipal con 
el compromiso de proteger, cui-
dar y preservar el ecosistema, 
y en marco de las acciones de 
los 100 primeros días de Go-
bierno, adelantó una jornada de 
ornato y aseo en los humedales 
El Curíbano y Jardín Botánico, 
donde por mandato del alcalde 
Gorky Muñoz Calderón y con la 
compañía de la fuerza viva de la 

población neivana se mejoraron 
estas zonas que han sido afec-
tadas por contaminación causa-
da por la mano del hombre.

Desde tempranas horas de 
la mañana se dio inicio a esta 
actividad en la que además par-
ticiparon las fuerzas militares, a 
través del Batallón de Desmina-
do Humanitario #5, comunidad 
y funcionarios de la Secretaría 
de Ambiente y Desarrollo Rural, 
quienes con palas, bolsas y dife-
rentes elementos limpiaron es-

tas reservas naturales que están 
ubicadas en las comunas seis y 
10 de la capital del Huila.

Octavio Cabrera Cante, líder 
del Programa de Medio Am-
biente, confirmó que en esta 
jornada participaron más de 70 
personas quienes atendieron el 
llamado por parte de la adminis-
tración local para cuidar, prote-
ger y conservar estos humeda-
les en los que a diario se avistan 
diferentes tipos de especies de 
flora y fauna.

De la jornada de ornato participaron 70 personas quienes aten-
dieron el llamado a cuidar el medio ambiente.
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